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FECHA: ENERO 31 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asesinan a 2 taxistas” 

 
“Entrega Olvera obra y apoyos para campo” 

 “Habrá amparos de empresas por reforma fiscal” 

 “Mi gobierno, de respuesta y atención a necesidades: FOR” 

 
“Salud: influenza, prevenible” 

 
“¡Despiden trabajadores!, reportan 18 en IEEH” 

 
“Advierte Salud repunte en casos de influenza” 

 
“COBRA 91 VÍCTIMAS CÁNCER DE MAMA” 

 
“Crecen al 100% quejas vs Salud” 

 
“Negocian partidos leyes secundarias” 

 
“Impugnan empresas IVA e IEPS” 

 “En tres años no cambiarán los impuestos; gasto corriente disminuyó 0.3%” 

 “La morosidad en la banca volvió a las cifras rojas de 2003” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Se ahorra el IEE $200 mil con 18 despidos: Al menos 200 mil pesos mensuales se ahorra el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) con el despido de 18 ex trabajadores. De acuerdo con el consejero presidente del IEEH, Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, del total de ex trabajadores, seis de ellos presentaron sus renuncias voluntarias. En entrevista, señaló 

que de las ocho personas que presentaron una denuncia ante la Procuraduría de la Defensa del Trabajo, dos de ellas se 
abstuvieron y aceptaron el finiquito que se les ofreció. "Esta es una etapa conciliatoria, todavía no hemos sido notificados 

hasta este momento respecto a las demandas", dijo. Pfeiffer Islas señaló que a los ex trabajadores se les está ofreciendo de 
finiquito lo que la ley establece, "se han hecho las consignaciones en el propio Tribunal laboral". Asimismo, evitó abundar si el 

Instituto cuenta con los recursos necesarios para enfrentar las demandas en caso de que se presente un fallo a favor de los 

ex trabajadores. "Habríamos de esperar, no sabemos si nos van a demandar, no sabemos en qué consistiría la demanda, 
simplemente estamos esperando y teniendo ya esos documentos podríamos hacer alguna proyección, pero en estos 

momentos hemos cumplido con la legislación laboral establece", dijo. De igual modo, el consejero presidente de IEEH 
comentó que se reunirá con la Junta Estatal Ejecutiva del Instituto para revisar si habrá o no más despidos de trabajadores. 

"Yo les pedí a cada uno de los coordinadores hicieran una evaluación seria, objetiva, profesional del número de trabajadores 

especialmente en esta época considerando que también podríamos en estas épocas transitar a un órgano no solamente 
electoral sino de participación ciudadana", refirió. Comentó que con la salida de los 18 ex trabajadores, el Instituto se queda 

con una plantilla cercana a las 90 personas. (Alejandro Reyes, página 11) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/31/941221
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Ahorraría IEE 2mdp al año sin ocupar 18 plazas: El Instituto Estatal Electoral (IEE) ahorraría al mes unos 200 

mil pesos –2 millones 400 mil pesos al año– si no ocupara las 18 plazas que se dieron de baja o renunciaron durante 

diciembre de 2013 y enero de este año. Así lo informó Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del consejo del IEE, quien 
explicó que seis fueron bajas voluntarias, así como 12 despidos por un reajuste interno en el instituto electoral. “El ahorro 

mensual que estimamos es de 200 mil pesos por concepto de pagos de sueldo de estas plazas, considerando que no se 
ocuparan. “Sin embargo, sí se van a ocupar, pues hay áreas como recursos humanos que no podríamos dejar acéfalas y hay 

otras que las estamos reagrupando”, expresó el exmagistrado estatal. Hasta el momento son seis los exempleados electorales 

inconformes que acudieron a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. En cuanto a las renuncias voluntarias, el consejero 
señaló que la mayoría obedecieron a que los empleados del organismo buscan “nuevos horizontes de crecimiento”, pues e l 

IEE no organizará elecciones hasta dentro de dos años. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Crónica-Ahorra el IEEH 200 mil por mes: Ahorra el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 200 mil pesos mensuales con la 
destitución de 17 trabajadores, informó el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, además confirmó que ocho 

desempleados acudieron ante la Junta de Conciliación y Arbitraje. Derivado de un proceso de reestructuración y evaluación al 
interior del IEEH, al iniciar el año dieron de baja a 17 personas de las áreas de Comunicación Social, Presidencia, Recursos 

Humanos e Informática, lo cual representa un ahorro aproximado de 200 mil pesos al mes. En tanto, ocho ex empleados del 
instituto pidieron la intervención de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo, a fin de considerar sus derechos laborales. “Se 

habló de procedimientos legales, acudió personal y el procurador de la defensa del trabajador, se platicó con las personas y 

expusieron las prestaciones que ofrecían, conforme a lo que manifiesta la ley. Estamos en una etapa conciliatoria y no nos 
han notificado respecto a demandas”. Aclaró que de los ocho inconformes dos declinaron el proceso jurídico y optaron por 

recibir el finiquito que ofreció el organismo electoral. Pfeiffer Islas indicó que sostendrá una reunión con la Junta Estatal 
Ejecutiva para evaluar a la plantilla laboral y considerar, si es posible, la contratación de nuevas personas, sobre todo en 

Recursos Humanos e Informática. La plantilla del instituto asciende aproximadamente a 90 personas, entre consejeros, 

directores de áreas, así como asesores. (Rosa Gabriela Porte, página 04) 

Crónica-Insuficiente las marchas para cambiar democracia, dice experto: Reconoció el investigador jurídico Alberto 

Abad Suárez Ávila que las marchas y mítines son insuficientes para cambiar la democracia, aunque son una válvula de escape 
para la población. Durante el ciclo de conferencias “Sociedad y Desarrollo”, que promueve la Comisión de Equidad de Género 

en el Instituto Estatal Electoral (IEEH), expuso que actualmente es fundamental el fortalecimiento de la democracia, 

constituida a partir de la participación organizada de una ciudadanía, con elementos suficientes para decidir en torno a las 
propuestas trascendentales para el país. Sin embargo, en procesos electorales gana más el marketing político, los colores o 

partidos que las propuestas de candidatos. Estas conferencias tienen los objetivos de promover un mayor conocimiento de la 
cultura política; sensibilizar a la población sobre la participación, ejercicio de derechos y obligaciones político-electorales, así 

como asuntos de su comunidad. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Ahorro de 200 mil pesos por despidos en IEE: Pfeiffer: En caso de no ocupar las plazas vacantes, 
el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) ahorrará 200 mil pesos mensuales, tras prescindir de los servicios de 

trabajadores en los últimos dos meses. En total, 18 empleados del organismo dejaron sus cargos, luego que en diciembre 

fueron dados de baja 15, de los cuales tres renunciaron, mientras que en enero cesaron a otros tres. 
Las bajas voluntarias obedecen a la falta de claridad sobre las funciones del instituto tras la reforma pol ítica. Además, “ante 

dos años sin elecciones preferían buscar nuevos horizontes de crecimiento”, dijo Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente. 
Fueron empleados del área de informática y de prerrogativas quienes ya no querían laborar en el IEE. El procurador de la 

Defensa del Trabajo convocó a reunión, “platicamos con las personas y vimos que las prestaciones eran las que manifestaba 
la ley. “Es etapa conciliatoria, todavía no somos notificados respecto a las demandas”, pero “algunos desistieron y optaron por 

tomar el finiquito que el instituto ofrece, al respetar sus derechos laborales.” Ocho acudieron a la Junta de Conciliación y 

Arbitraje, de los cuales dos aceptaron la liquidación. Aseguró que no aplican salarios caídos, sin embargo pidió esperar. “No 
sabemos si nos demandarán”. En 2013, integraban la nómina del IEE 97 trabajadores cuyos salarios costaron 18 millones 301 

mil 157 pesos. Tras la reciente reforma política, deberá definir cuál será su plantilla ideal ya que pudiera transitar hacia 
instituto de participación ciudadana.  (Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Pide investigador ponderar participación ciudadana: La alternancia en el gobierno no es garantía 

de construcción de democracia ni es suficiente la competencia entre partidos políticos, sino que es necesario apuntalar 
participación de la sociedad en toma de decisiones. Así lo aseguró el investigador de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM) Alberto Abad Suárez Ávila, quien agregó que referendo y candidaturas independientes fortalecen la vida 
democrática. “Es indispensable que el ciudadano tome decisiones más allá del esquema de partidos”, con la finalidad de 

formar “sociedades fuertes y empoderadas”, dijo el también presidente de la asociación “Justiciahable” durante ponencia en 

el Instituto Estatal Electoral (IEE). Las recientes reformas energética y educativa requieren “que las decisiones sean tomadas 
desde empresas, organizaciones civiles y otras formas de gobierno. “Si antes eran necesarios medios de participación para 
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habitantes de estados, hoy son fundamentales”. Pidió a partidos políticos e institutos electorales incluir puntos de vista de 

ciudadanos. La “simple competencia en las urnas no da el contexto democrático, por lo que necesitamos abandonar escenario 

meramente electoral”, dijo y pidió construcción de derechos políticos. Como parte del constituyente permanente, en octubre 
del año anterior el Congreso de Hidalgo aprobó por unanimidad reformas a la Constitución de México para contemplar las 

candidaturas independientes. Los estados deberán adecuar sus ordenamientos para que los ciudadanos participen en 
procesos electorales sin que sean abanderados por algún partido político. Las candidaturas ciudadanas derivan de las 

recientes reformas constitucionales en materia política, cuyo decreto fue publicado en el Diario Oficial de la Federación el 9 de 

agosto de 2012.  (Víctor Valera, página 06) 

El Reloj-Organiza el Instituto Electoral conferencias sobre equidad de género: “Quienes participan en la democracia 

deberán elegir si retroceden al pasado, o avanzan y eso dependerá del aprendizaje en las experiencias pasadas”, afirmó 
Alberto Abad Suárez, investigador en el tema político-electoral. Lo anterior al dar inicio al ciclo de conferencias organizadas 

por el Instituto Estatal Electoral (IEE) a través de la Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática, denominada 

“Sociedad y Desarrollo. La Participación Ciudadana”. Durante su ponencia, Abad Suárez se refirió a diversos tipos de 
democracia, entre ellas la participativa, deliberativa y directa. Al tiempo dejó claro que es necesaria una democracia donde el 

ciudadano esté empoderado, por medio de empresas, en este caso las organizaciones no gubernamentales. Expuso que para 
lograr que las personas se involucren y por ende su empoderamiento se requiere trabajo de 24 horas y 7 días a la semana, y 

no sólo cada tres ó seis años que hay elecciones, de tal forma que el destino sea una democracia basada no en competencia 

electoral, sino en participación ciudadana. Lo anterior, dijo, no excluye el sistema de partidos políticos en el que actualmente 
se basa el sistema democrático mexicano. En México – expresó – es necesario que la democracia avance junto con la 

economía, ahora que se ha logrado avanzar a una economía deliberativa, también urgente conseguir una democracia con las 
mismas características. (Verónica Ángeles, página 07) 

El Reloj-La Gran Carpa… 

Ahí viene el INE:  

“Somos consejeros hasta que el INE (Instituto Nacional Electoral) nos alcance”, atinó a decir el consejero José 
Ventura Bruno, para pedir la palabra durante la ponencia de Alberto Abad Suárez, investigador en el tema político-electoral. 

La incertidumbre de los consejeros se da por las lagunas tras la reforma aprobada “al vapor” en diciembre pasado por el pago 
de facturas políticas, ¿o no? 

Por cierto:  

Quedó evidenciado que la Consejera del Instituto Estatal Electoral (IEE), Isabel Sepúlveda domina mejor la lectura del idioma 
Inglés, que la de Español, esto al leer el currículum de Alberto Abad Suárez Ávila, ponente de la conferencia Sociedad y 

Desarrollo. “La participación y Desarrollo”. Y es que, la consejera tuvo varios errores cuando se trataba de 

pronunciar el castellano; lo contrario sucedía cuando se trataba de nombres de universidades y cursos en la Unión 
Americana.  

(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-VAN 18 “BAJAS” en IEE, entre CESES y RETIRO voluntarios: Además de 12 despidos, son seis 

retiros voluntarios en el Instituto Estatal Electoral, con lo que ya son 18 plazas las vacantes hasta el momento, informó el 
consejero presidente del organismo, Mario Pfeiffer, quien aseguró que están resueltas algunas denuncias laborales que 

enfrentaba el organismo, de las cuales sólo falta recibir la notificación oficial. Entrevistado después de iniciar una serie de 

conferencias que el Instituto organiza a fin de aumentar la participación ciudadana en cuestiones político-electorales, señaló 
que los 18 cargos representan un monto de 200 mil pesos mensuales, y algunos de ellos deberán reasignarse por encontrarse 

en áreas sensibles. Citó Recursos Humanos, donde no deben dejar las plazas acéfalas, además de otras que son reagrupadas, 
por ello adelantó que conociendo la definición legal en materia laboral de quienes dejaron de laborar, como pueda 

rediseñarse administrativamente el IEE, buscando optimizar los recursos humanos y materiales. En este sentido, precisó que 
de los 18 extrabajadores, sólo ocho iniciaron alguna inconformidad laboral, de los cuales dos aceptaron el finiquito que se les 

ofreció, mientras que los restantes podrían continuar con el litigio laboral. "Se les está ofreciendo lo que la ley establece", 

comentó el consejero electoral. Las consignaciones en el Tribunal Laboral, añadió, se presentaron y, por tanto, no habría una 
prestación como los salarios caídos. Sin embargo, consideró que debe esperarse a que los seis inconformes puedan o no 

demandar, y así considerar una proyección de los gastos que habría posteriormente. En cuanto a que si habrá más despidos, 
señaló que pidió a los coordinadores de área una evaluación seria del número de trabajadores, especialmente en esta época, 
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considerando particularmente una probable transición a un Instituto de Participación Ciudadana a fin de tener una plantilla 

ideal.. Luego de señalar que en Recursos Humanos ya se contrató a una persona, detalló que los despidos se debieron a la 

optimización de recursos, buscando los mejores perfiles, garantizando responsabilidad y trabajo. Reiteró que no fue una 
decisión arbitraria, pues el recorte llega un año después de la renovación del Consejo General del IEE.  (Redacción, Ojo: 

Política) 

Plaza Juárez-Instituto Estatal Electoral, ahorra 200 mil pesos mensuales. Mario Pfeiffer: Este jueves, el Instituto 
Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, a través de la Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática, inició el ciclo de 

conferencias "Sociedad y Desarrollo, con la ponencia denominada "La participación Ciudadana", impartida por el doctor 
Alberto Abad Suárez Ávila. El objetivo de estas disertaciones, que en total se prevén que sean 12, es promover un mayor 

conocimiento de la cultura política, así como sensibilizar a la población sobre la importancia de una participación más activa 
en la política, el ejercicio de sus derechos y obligaciones político-electorales y los asuntos que conciernen a su comunidad, 

entre otros. Momentos antes de iniciar la ponencia, el consejero presidente de este órgano electoral Mario Ernesto Pfeiffer 

Islas, señaló que este ciclo de lecciones incrementará la posibilidad de abrir espacios que ayuden a estimular la participación 
de la sociedad en eventos que fortalezcan la democracia. Declaró que ante las reformas que se están consolidando a nivel 

nacional y en especial la que se espera promulgue este viernes el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, que es la 
Reforma Política-Electoral, es importante que los órganos electorales locales comiencen acercar este tipo de temas a la 

población, en tanto se definan las leyes secundarias de la misma. Durante su charla, el investigador de tiempo completo del \ 

Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, habló sobre los avances que se han 
tenido en el país para fortalecer la participación ciudadana, sin embargo, sostuvo que aún hay un retraso significativo, sobre 

todo para garantizar los derechos políticos-electorales del ciudadano, los cuales van más allá de sólo el derecho a votar y ser 
votado. Aseveró que la democracia legalizada requiere de una sociedad fuerte, que permita medios de participación 

ciudadana, los cuales en algunos casos ya son visibles en el país a partir de diversas reformas, aunque dijo que aún es 
importante reforzarlos para ver a la democracia más allá de una lucha partidista.  En conclusión, afirmó "Si queremos 

consolidar la democracia en nuestro país, debemos dejar de poner atención en la competencia electoral y voltear a ver o 

poner los ojos en una participación ciudadana donde se consoliden los verdaderos derechos político electorales de la gente".  
Despidos en el IEE  En otros temas, en entrevista el consejero presidente del órgano electoral recordó que en diciembre se 

dieron 15 separaciones del cargo, de éstas sólo tres fueron voluntarias y en enero se sumaron a éstas tres renuncias más, de 
tal manera que entre diciembre y en enero se cuentan 18 separaciones. En cuanto a las últimas renuncias, dijo recordar dos 

en específico, una en el área de informática y otra en la de prerrogativas y partidos políticos, pues dijo "algunos compañeros 

decidieron ya no estar con nosotros, seguramente por razones de la reforma que no hay una claridad de cuál ha sido el 
destino del instituto, pues han dejado de colaborar".  Al ser cuestionado si existía temor de los trabajadores ante las nuevas 

reformas políticas a nivel nacional, respondió que algunas personas han manifestado que ante dos años sin elecciones en la 
entidad, prefieren buscar otros horizontes de crecimiento. En cuanto a las personas que fueron despedidas y que ocho de 

ellas se inconformaron ante las instancias laborales correspondientes, reveló que dos de ellas ya desistieron del procedimiento 

y aceptaron su finiquito, mientras que las otras seis podrían continuar legalmente. Por último, expresó que el ahorro que tiene 
el IEEH ante estos despidos es de alrededor de 200 mil pesos mensuales, no obstante, expresó que algunos de estos lugares 

siguen en consideración para volverse a ocupar, pues hay áreas como la de Recursos Humanos, que no pueden quedar 
acéfalas y otras que pueden ser reagrupadas. (Natalia López Pazarán, página 12A) 

Síntesis-„Verdadera democracia, sólo con participación ciudadana‟: El politólogo Alberto Abad Ávila asegura que en 

el país prevalece el voto por colores y partidos, como resultado del marketing, ya que es lo que domina las propuestas 
políticas. Esto lo dio a conocer durante el inicio del ciclo de conferencias denominado "Sociedad y Desarrollo", organizada por 

el IEEH, como parte de sus actividades permanentes de impulso a la cultura y promoción del voto. Luego de asegurar que el 
empoderamiento de la población en materia política llevará a mejores condiciones de democracia en el país y el estado, el 

ponente manifestó que tampoco la alternancia en los puestos de poder es garantía de la construcción de la democracia.  

Desmiente mitos sobre la alternancia  "Algo que no podemos olvidar es que la alternancia en el gobierno, que se ha dado en 
los últimos 13 arios, no ha garantizado la construcción de democracia". "Si realmente queremos consolidar el sistema 

democrático, es momento de dejar de poner tanta atención en la competencia electoral y comenzar a poner mucha atención 
en la participación ciudadana y la construcción de los verdaderos derechos políticos y electorales de los mexicanos". De igual 

manera, el politólogo aseguró que las actuales reformas, entre ellas la política-electoral, requerirá de una mayor participación 
ciudadana, debido a que, pese a los avances que se han logrado, persiste el voto ciudadano por colores y marketing. Los dos 

fenómenos, señaló, rebasan a las propuestas de los institutos políticos, además de referir que persiste la idea equivocada de 

que la democracia se consolidará hasta que un partido de izquierda llegue al poder. "En mi opinión, la democracia que se 
vaya a considerar en México, tiene que ser una democracia donde el ciudadano este empoderado para participar en la toma 

de decisiones". "Dentro de una economía liberalizada también tienen que ver no solamente el ciudadano, sino también las 
formas de organizarnos, donde nuestra participación pueda tener influencia en los cambios y me parece que en ese sentido 
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debemos dirigirnos y avanzar". Por su parte, el presidente consejero del IEEH, Mario Ernesto Pfeffer Islas, luego de entregar 

un reconocimiento de participación a Alberto Abad Ávila, informó que como parte de las actividades del organismo a su cargo, 

para la promoción de la cultura del voto, se tiene previsto celebrar al menos 12 eventos del mismo tipo durante el año en 
curso.  (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Reportan 18 despidos en Instituto Electoral (IEEH): El consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, reconoció que con el despido de 18 trabajadores logrará la institución un ahorro 
de al menos 200 mil pesos mensuales. Precisó que del total de ex trabajadores, seis de ellos presentaron sus renuncias 

voluntarias. En entrevista, señaló que de las ocho personas que presentaron una denuncia ante la Procuraduría de la Defensa 
del Trabajo, dos de ellas se abstuvieron y aceptaron el finiquito que se les ofreció. "Esta es una etapa conciliatoria, todavía no 

hemos sido notificados hasta este momento respecto a las demandas", dijo. Pfeiffer Islas señaló que a los ex trabaja-dores se 
les está ofreciendo de finiquito lo que la ley establece, "se han hecho las consignaciones en el propio Tribunal laboral". 

Asimismo, evitó abundar si el Instituto cuenta con los recursos necesarios para enfrentar las demandas en caso de que se 

presente un fallo a favor de los ex trabaja-dores. "Habríamos de esperar, no sabemos si nos van a demandar, no sabemos en 
qué consistiría la demanda, simplemente estamos esperando y teniendo ya esos documentos podríamos hacer alguna 

proyección, pero en estos momentos hemos cumplido con la legislación laboral establece", dijo. De igual modo, el consejero 
presidente de IEEH comentó que se reunirá con la Junta Estatal Ejecutiva del Instituto para revisar si habrá o no más 

despidos de trabajadores. "Yo les pedí a cada uno de los coordina-dores hicieran una evaluación seria, objetiva, profesional 

del número de trabajadores especialmente en esta época considerando que también podríamos en estas épocas transitar a un 
órgano no solamente electoral de participación ciudadana", refirió. Comentó que con la salida de los 18 ex trabajadores, el 

Instituto se queda con una plantilla cercana a las 90 personas.  Destraban 19 juicios La Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social de Hidalgo, que encabeza Mayka Ortega Eguiluz, informó que durante el mes de enero logró destrabar 19 juicios 

laborales entre diversas presidencias municipales y ex empleados, beneficiando asó a 30 trabajadores. Destacó que a través 
del Tribunal de Arbitraje, y de acuerdo a la política de impartir justicia laboral de forma imparcial, rápida y expedita, logró 

estos 19 convenios entre ambas partes para que se llegara a un arreglo. Algunos de estos juicios llevaban años. De igual 

forma, explicó en un comunica-do, gracias a la capacidad conciliatoria que ha desarrollado el personal de la dependencia 
estatal, en lo que va del año se efectuaron 24 convenios fuera juicio resolviendo con ello la situación laboral de 33 

trabajadores, y logrando también evitar la presentación del mismo número de demandas en contra de las administraciones 
municipales. Como ejemplo está el caso del municipio de Francisco I. Madero, con el que se celebraron diversos convenios 

con trabajado-res del municipio el pasado 24 de enero, resolviéndose 11 juicios de los años 2011, 2012 y 2013, logrando la 

reubicación de 3 trabajadores y la reinstalaciy5n de 4 afecta-dos, destacó el organismo. Informó que durante este 2014 se 
han presentado 10 demandas en contra de diferentes ayuntamientos, a las cuales se les ha dado trámite legal, las cuales se 

espera que por medio de la mediación y conciliación, así como el apoyo y disposición de los Ayuntamientos, se resuelvan en 
menos de un año a partir de su recepción atendiendo a los ordenamientos y plazos de la Ley Federal del Trabajo.  (Juan 

Ricardo Montoya, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Concluye periodo de dirigencia en MC; podría haber reelección: La coordinadora estatal de Movimiento 
Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, concluirá hoy su dirigencia luego de casi tres años al frente del partido. Sin 

embargo, no descartó una posible reelección pues los estatutos del partido se lo permiten. Indicó que la Coordinadora 
Nacional de Movimiento Ciudadano nombrará la siguiente semana una Comisión Provisional integrada por cinco militantes del 

instituto político. García Sánchez agregó que esta Comisión se encargará por los siguientes seis meses de preparar el proceso 
para el cambio en la dirigencia estatal del partido. Evitó revelar el nombre de los integrantes de esta Comisión Provisional 

pues argumentó que el proceso de renovación lo dará a conocer la Coordinadora Nacional. Adelantó que la nueva 

coordinación de Movimiento Ciudadano en Hidalgo saldrá del voto directo de la militancia en una asamblea estatal. María Cruz 
García Sánchez deja el partido después de una primera dirigencia que tuvo un periodo 18 meses y un segundo encargo de 12 

meses más. Actualmente el partido no tiene representación en el Congreso del estado, además de que sus prerrogativas 
disminuyeron para este año debido a la baja votación del 2013 en la elección de diputados locales. La aún coordinadora 

estatal de Movimiento Ciudadano mencionó que el partido se queda con una militancia cercana a las dos mil personas con 

presencia en 30 municipios del estado. María Cruz García agregó que quien llegue a la coordinación del partido lo hará por los 
siguientes tres años.  (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Alistan cambios en la dirigencia de MC: (Miriam Avilés, página 08) 

Crónica-Entra dirigencia provisional al MC: (Alberto Quintana, página 09) 

El Reloj-Concluye María Cruz García dirigencia de MC. (Verónica Ángeles, página 06) 
El Sol de Hidalgo-NUEVA dirigencia en MOVIMIENTO CIUDADANO: (Redacción, Ojo: Política) 
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Plaza Juárez-María Cruz García, deja dirigencia de Movimiento Ciudadano en la entidad: (Alejandra Vera 

Asiain, página 05A) 

El Independiente-Convoca PT a marcha en defensa del petróleo: Fuerzas de izquierda encabezadas por el Partido del 

Trabajo en el estado convocan a la marcha por la defensa de los recursos energéticos y contra las reformas estructurales. En 
la resistencia participará el Frente hidalguense en defensa del petróleo y la energía eléctrica integrado, además, el Partido de 

la Revolución Democrática, Movimiento de Regeneración Nacional, sindicatos y organizaciones sociales. La manifestación se 

concentrará en el monumento Niños Héroes, Pachuca, donde efectuarán mitin “para levantar la voz contra las reformas del 
gobierno federal y luchar por un futuro mejor”. En diciembre pasado fue conformado el nuevo órgano con el fin de difundir 

una “avalancha” informativa en las 84 cabeceras municipales sobre las desventajas de la reforma energética. El movimiento 
surgió luego que el Congreso estatal ratificó la minuta constitucional. Lo integran agremiados al PRD, la Coordinación 

Nacional de Trabajadores de la Educación, Sindicato Mexicano de Electricistas, organizaciones sociales y campesinas. 
El dirigente de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc) y secretario general del sol 

azteca en Hidalgo, Marco Rico Mercado fustigó la enmienda energética al considerarla privatizadora. Al llamar a la unidad de 

la izquierda, recordó que en los últimos 20 años el priismo entregó empresas nacionales como Teléfonos de México a 
empresarios, sin que esto acarree beneficios para la población. Acusó que los gobernadores del país gastan los excedentes 

derivados del crudo en elecciones, “y de nuestra riqueza petrolera nos entregan una despensa, láminas o un bulto de 
cemento”.  (Gerardo Neria, página 02) 

El Independiente-Exige Movimiento Ciudadano a la SEPH frenar bullying: La coordinación estatal de Movimiento 

Ciudadano solicitó a la Secretaría de Educación tomar medidas emergentes para frenar el bullying entre escolares de nivel 
básico. Al considerar que el fenómeno incrementa paulatinamente, la dirigente María Cruz García Sánchez urgió a tomar 

medidas efectivas para frenar esta problemática que ocurre cada vez con mayor frecuencia. En conferencia de prensa previa 
a la conclusión de su periodo como dirigente hoy, acusó irregularidades en el servicio de transporte público en Hidalgo que 

consisten en incremento de tarifas en zonas serranas. En otro tema, expuso las pérdidas económicas en más de 70 por ciento 

que sufrieron comerciantes de la zona de Revolución por las obras del Tuzobús. En este sentido sugirió la aplicación de 
beneficios fiscales para resarcir las pérdidas. María Cruz García adelantó que su partido insistirá que no haya propaganda 

política en transporte público, a partir de la discusión sobre la reforma electoral integral para el estado. 
Acusó que los concesionarios se sienten obligados a portar propaganda de determinado partido; sin embargo solicitarán que 

se prohíba mostrar imágenes de candidatos. Llamó a dirigencias de otros partidos buscar nuevas estrategias, alternativas de 

comunicación y de acercamiento con el electorado, y de esta manera ahorrar recursos económicos en procesos electorales. 
Dijo que una vez aprobada la reforma política a nivel nacional, en Hidalgo no hay pretexto para retrasar la discusión y 

elaborar un proyecto integral, el cual debe incluir redistritación electoral. Aseguró que deja la dirigencia sin deudas y con 
dinámica de crecimiento. El siguiente comité interino despachará por seis meses “porque lo más importante para Movimiento 

Ciudadano es que la próxima comisión ejecutiva dure tres años”.  (Gerardo Neria, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Busca Habib conservar su chamba al frente de TEEH: Ante el eventual cambio de magistrados electorales en 

el país, como se establece en la reforma político-electoral que será promulgada hoy, Alejandro Habib Nicolás pidió que los 

jueces comiciales que han tenido ciento por ciento de efectividad en sus resoluciones mantengan el trabajo hasta que se 
venza su encargo. El presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) aseguró que en su competencia todos los 

casos han sido confirmados en los órganos jurisdiccionales federales.  Habib presumió que esto confirma la efectividad y 
trabajo de los consejeros. “Los que hemos cumplido con nuestra función jurídica, pienso que debemos de continuar en 

nuestro encargo hasta que se concluyan los plazos para los que fuimos designados”, aseguró el magistrado, quien ha sido 

señalado por tener filiación priísta. Dentro de la reforma política se establece que los integrantes de los tribunales electorales 
tendrán que ser electos por el Senado de la República; mientras, los consejeros electorales, por el Instituto Nacional Electoral 

(INE), próximo a conformarse. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Tribunal pide no remover a consejeros:  (Alejandro Reyes, página 11) 

Crónica-Solicita magistrado valorar la efectividad de tribunales: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Defiende Habib permanencia en TEH hasta 2016: (Víctor Valera, página 04) 
Plaza Juárez-Magistrados, en riesgo de quedar fuera del TEEH: (Jaime Arenalde, página 04) 
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Empresas se amparan vs reforma hacendaria: Esta semana empresas de los estados del norte del país 
empezaron con una serie de amparos en contra de la Reforma Hacendaria, mismos que han sido promovidos por la Coparmex 

y que podrían alcanzar a empresas del centro del país y desde luego a las de Hidalgo, pues se trata de una medida que afecta 
enormemente su desarrollo, señaló el presidente de la Coparmex Hidalgo, Javier Vázquez Coria. Tras una reunión con socios 

de este organismo, Vázquez Coria sostuvo que mientras no se resuelva jurídicamente la situación a estas empresas 

amparadas, no van a pagar los impuestos nuevos, pues así lo marca la ley de amparo. A pesar de que la Secretaría de 
Hacienda señaló que los amparos no le servirán a las empresas, pues éstas tendrán que terminar cumpliendo con la ley, el 

empresario dijo que eso lo determinará un juez y no la autoridad hacendaria. “Hay que entender La ley de Amparo, que es 
más que nada para defender los derechos constitucionales hasta de las propias autoridades. Que si va a ser o no favorable, 

no va a depender de un secretario de hacienda cual va a ser el término de la demanda o el fin de la demanda, obviamente los 
empresarios se están amparando cuando se encuentran cosas que no funcionan”, dijo. Explicó que a partir del primero de 

enero las empresas tienen una gran carga tributaria y pueden deducir menos impuestos, aún de los gastos sociales, de ahí la 

molestia de algunos sectores. “Esta semana empiezan amparos en la frontera norte contra el IVA y claro que es un amparo 
colectivo y que Coparmex está impulsando en la frontera también, si se va a ganar o no, eso no lo sé, pero no dependerá de 

lo que diga el secretario de hacienda, el sub secretario, director o lo que sea, mientras no sea un juez el que resuelva que es 
lo que va a pasar con ese amparo”. Dijo que si bien hasta ahorita no tiene conocimiento de que alguna empresa hidalguense 

vaya a hacer lo mismo, la Coparmex ayudaría y asesoraría a quien tuviera la inquietud, fundamentalmente si se trata de uno 

de sus socios. “Claro que están afectando, están afectando de manera colectiva e incluso al desarrollo económico de la franja 
fronteriza”. Asimismo, explicó que La ley de Amparo establece que mientras esté en curso el recurso de amparo se limita la 

acción del estado hasta la resolución del amparo. “En el justo estado de derecho, la ley está por encima de las personas”. Por 
último, respecto a la idea de crear una procuraduría de defensa de los usuarios del servicio de energía eléctrica, dijo que sería 

una medida correcta, “porque la figura de la procuraduría es procurar justicia hasta de las mimas autoridades, así está la 
Profeco (Procuraduría Federal del Consumidor), la Condusef (Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios 

de Servicios Financieros), entre otros, así que como medida es buena”. Aunque reconoció que a partir de la salida de Luz y 

Fuerza del Centro “que era un dinosaurio del estado y un elefante blanco de la Federación, los servicios se han mejorado, 
efectivamente el asunto de los precios no necesariamente, estábamos acostumbrados a otras cosas con Luz y Fuerza, pero de 

que ha mejorado el servicio, ha mejorado. ¿Van a meter más redes en el estado?, ojalá, nos hace falta energía”.  LOS 
NUEVOS IMPUESTOS  -Con la Reforma Hacendaria aprobada por el Congreso de la Unión en octubre pasado, a partir del 

primer día de este 2014 entraron en vigor diversos impuestos que tendrán que pagar los mexicanos tanto en el consumo, 

como en sus ingresos. Entre las medidas más importantes está la homologación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en la 
zona fronteriza del 11 al 16%, con lo que ya en todo el país se estandarizó el impuesto, además de que entró en vigor la 

aplicación del IVA a productos como chicles, alimentos para mascotas y transporte foráneo, por lo que todos estos alimentos 
tendrán un „reajuste‟ en sus precios. Cabe señalar que también a partir de 1 de enero entró en vigor el nuevo Impuesto 

Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS) de un peso al litro de bebidas saborizadas y azucaradas (refrescos); y de 8% a 

alimentos chatarra. En cuanto al Impuesto Sobre la Renta (ISR), que grava el ingreso de las personas, también tuvo un 
reajuste, pues a partir de este 2014 aumentó de 30 a 32% para quienes ganan más de 750,000 y hasta 1 millón de pesos 

anuales; a 34% para quienes perciben más de 1 millón de pesos y hasta 3 millones de pesos; y a 35% para quienes ingresen 
más de 3 millones de pesos al año. (Edith Castillo, página 08) 

Criterio-Entrega FOR obras y apoyo financiero: En gira de trabajo en Eloxochitlán, el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

inauguró la reconstrucción de la carretera estatal Metztitlán-Eloxochitlán, así como la pavimentación hidráulica de la calle 
principal del barrio Morelos-Hualula. El mandatario estatal, que estuvo acompañado de Baltazar Hernández Delgado, 

presidente municipal de Eloxochitlán, y de diversos funcionarios, también entregó apoyos económicos por el seguro 
catastrófico a 189 personas, así como 199 cheques del Componente Ganadero. Ante productores del campo, habitantes del 

municipio y estudiantes, el mandatario estatal expresó que su administración impulsa obras y acciones para beneficio de los 

84 municipios. Remarcó que está región cuenta con un clima cálido, el cual permite tener buenas cosechas, por lo que 
continuarán los apoyos para los productores del campo, entre los que están maquinaria, semillas y seguros de protección, 

que permiten solventar los cultivos cuando sufren afectaciones por los drásticos cambios climáticos. Por su parte, Jesús 
Romero Quintanar, secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial dijo que se vio afectado el acceso a Eloxochitlán 

por lo que, con una inversión de 37 millones de pesos, empezó la reedificación de 13 kilómetros con carpeta de asfalto y 21 
kilómetros con riego de sello. El secretario de Agricultura, José Alberto Narváez Gómez, señaló que en la región se han 

realizado acciones como el desazolve con maquinaria en canales de riego; el aseguramiento de 400 mil hectáreas; la inversión 

de 15 millones de pesos en maquinaria agrícola, la siembra de 100 mil crías de carpa, la instalación de sistemas de riego por 
goteo y el revestimiento de canales, entre otras. También estuvo presente el legislador federal Víctor Hugo Velasco Orozco, 
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quien dio a conocer que para este año se gestionaron en la Cámara de Diputados 18 millones de pesos para el estado de 

Hidalgo. Por último, Olvera Ruiz, expresó que se tiene proyectada la modernización de la carretera Pachuca-Huejutla, en la 

que ya se está trabajando en el tramo Atotonilco-Cerro Colorado. (Redacción, página 04) 
Crónica-Entrega gobernador obras y acciones: (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Entrega gobierno estatal obras por 50 mdp en Eloxochitlán: (Redacción, página 05) 
El Reloj-Entrega Olvera obras en Eloxochitlán: (Sergio Juárez, página 03)  

Plaza Juárez-Mi gobierno, de respuesta y atención a necesidades: FOR: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Entrega FOR apoyos para productores: (Jorge Vargas, página 03) 
Uno más Uno-Entrega JFOR más de 50 mdp en infraestructura para Eloxochitlán: (Redacción, página 05) 

El Independiente-Alerta especialista obre cáncer de mama en Pachuca y Tulancingo: En Hidalgo, durante 2013 
fallecieron 91 mujeres por cáncer de mama. Pachuca y Tulancingo son las ciudades que más casos reportaron, indicaron 

autoridades de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH). Actualmente la SSH otorga atención a 60 pacientes diariamente. 

Desde la apertura de la unidad médica de mastografía en Pachuca detectaron 20 casos de cáncer en 19 mujeres y un 
hombre, quienes se encuentran en tratamiento, informó Pedro Chavelas, director de iniciativa de negocios de MetLife México. 

Comentó que en 2013 realizaron pruebas para detectar cáncer de mama y cérvicouterino a 50 mil mujeres, de las cuales 5 
mil resultaron sospechosas de contraerlo y 49 dieron positivo a los padecimientos. Además el sector Salud local realizó más 

de 18 mil mastografías a mujeres con mayor rango de riesgo, de entre 40 y 69 años, así como estudios clínicos a partir de los 

25 años para detectar cualquier anomalía que provoque el padecimiento, según fuentes públicas de la Secretaría de Salud 
estatal. En el marco del Día Mundial contra el Cáncer, el especialista consideró que quienes padecen la enfermedad deben 

contemplar un seguro de gastos médicos, entre los principales mencionó el Met99Mujer. “El problema de salud se complica y 
extiende a lo económico ya que por lo regular es difícil prever los gastos derivados del padecimiento, entre ellos los 

personales como alimentación especial, medicinas, enfermera o un familiar que cuide al paciente sin percibir ingresos.” Esta 
organización prevé que entre 2007 y 2030, a nivel mundial aumentará 45 por ciento la mortalidad por cáncer y que el número 

de casos se elevará 35 por ciento. ¿Cómo reducir el riesgo de cáncer de mama? Los médicos recomiendan, además de 

acudir a consulta, controlar el peso, ya que aumenta el riesgo de contraerlo; también regular actividad física, al menos 150 
minutos de actividad aeróbica a la semana; amamantar a su bebé, con efecto protector benéfico tanto para la madre como 

para el hijo; así como la detección temprana, si nota cualquier cambio en los pechos, como un bulto que no se había sentido 
antes o alteraciones en la piel. (Redacción, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Criterio-Continúan los cambios en el ayuntamiento: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, continúa con los 

enroques al interior de la administración municipal. El secretario general municipal, Hugo Espinoza Quiroz, presentó a Tatiana 
Rubio Magaña al frente del Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) y a María Isabel Barreras Cruz en la Dirección de 

Mercados, Comercio y Abasto. Rubio Magaña sustituye en el cargo a Alma Lidia de la Vega, actual secretaria de Desarrollo 
Humano y Social de la capital hidalguense. La nueva titular del IMM expresó el de interés fortalecer las estrategias 

encaminadas a la certificación del modelo de equidad de género a nivel nacional, además de promover asesorías jurídicas y 

psicológicas. Asimismo, dijo que buscará participar en el Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la 
Delincuencia, continuar con talleres en diversas áreas y verificar el trabajo efectuado para darle continuidad, impulsar 

acciones conjuntas con los regidores de la Asamblea Municipal y evaluar nuevas opciones de trabajo. Por su parte, Barrera 
Cruz, relevó en la Dirección de Mercados de Pachuca a Juan Carlos León Hernández (Emmanuel Rincón, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Se registraron más cambios en el Ayuntamiento: (Eerin Reyes, página 09A) 
Uno más Uno-Nuevos nombramientos en el ayuntamiento pachuqueño: (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Qué reforma es la más urgente?: Los partidos políticos se encuentran en la disyuntiva de cuál es la reforma a la que se 
debe apoyar desde las cámaras legislativas y las dirigencias nacionales; mientras unos requieren con mayor apremio sacar la 

energética, otros dicen que la política y unos cuantos proponen modificar la ya probada hacendaria. Lo que comenzara en el 
Pacto por México como una de las uniones históricas entre institutos políticos para sacar adelante las modificaciones de ley 

que el país requería por casi un siglo, terminó siendo la manzana de la discordia entre unos y otros al anteponer las posturas 

y peticiones políticas. Y no es que el PRI, como dice el PRD, haya sacado ventaja de Pacto al usar a los partidos para la 
aprobación de las reforma energética y hacendaria, sino todo lo contrario, unos se usaron a otros; cada quien jaló agua para 

su molino y determinaron el rumbo en el que se encuentran: un tricolor que no ha dejado nada para mañana y se ha volcado 
con todo, un PRD ensimismado en la lucha por la defensa del petróleo y por revocar vía la consultas popular los cambios 
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propuestos por el gobierno federal, y un PAN inmerso en pruritos internos, disputas por la dirigencia blanquiazul, que parece 

haber dejado de lado el pleito con la oposición, ganando tiempo para impulsar y reorganizar su propia agenda. Es así como se 

ha dado inicio en 2014 a la relación entre los principales grupos partidistas de México, y es precisamente como el Pacto por 
México no pretendía que fuera. Sin embargo, con el paso de los meses, también era necesaria la distancia entre partidos para 

ponderar qué quieren de las reformas, cada uno, y poder acercar a la gente los beneficios de los que se han hablado: mejora 
de  la calidad de vida al reducir costos de servicios e insumos. En este escenario, se ha planteado la urgencia de poder 

discutir la reforma más importante para el país; que según el propio PRI es la energética para dar salida, lo más pronto 

posible, a las leyes secundarias que reglamenten la participación de la IP en Petróleos Mexicanos. El PRD, quien hoy convoca 
a una mega marcha nacional por la defensa del petróleo, persiste en su afán de componer la imagen que ya no tiene ante el 

electorado: la de un partido de izquierda. No es con manifestaciones, ni tomas de tribunas, sino con una verdadera propuesta 
nacional entre organizaciones de izquierda como se puede empezar a tomar en serio la innumerable, en serio, innumerable 

cantidad de propuestas valiosas que tienen los diputados y senadores del PRD, PT y Movimiento Ciudadano.  En tanto el PAN, 
hasta que no resuelva la situación personal de sus líderes no podrá participar de lleno en las discusiones, más allá de los 

planteamientos particulares, de las determinaciones con rumbo. 

DE SALIDA 
Sólo por no quedarme con la duda, me pregunté desde hace varios días por qué el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM) cuyo registro y plataforma ante el IFE lo marcan y mandatan como un instituto político independiente, no realiza su 
propia plenaria legislativa de senadores y diputados.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
HÁGASE A UN LAO!... SÍ APÁ 

LA VACUNA CURA, NO ENFERMA 
  

Si a usted le gustan las películas de PEDRO INFANTE con toda seguridad ya vio “LA OVEJA NEGRA” y su continuación que es 

“NO DESEARÁS LA MUJER DE TU HIJO”, con el gran artista de Sinaloa ya citado y los grandes actores FERNANDO Y ANDRÉS 
SOLER en papeles que abordan con actuaciones que hasta la fecha son dignas de celebrarse por lo bien hechas. La dirección 

de Ismael Rodríguez es inmejorable, con aportaciones extras como el caballo KAMCIA que era propiedad del general Manuel 
Ávila Camacho y que lució en grande en esas películas hasta convertirse en leyenda. Pedro Infante en el papel de hijo de 

Fernando Soler (Cruz Treviño Martínez de la Garza) demuestra por qué aunque pasen los años se mantiene como el número 

uno en el corazón de millones de mexicanos y en gusto de muchísima gente, que siguen viendo con gusto sus películas y 
escuchando con alegría  sus canciones. Más adelante trataremos de hablar de la forma como se vivían las relaciones de los 

padres con los hijos y de los escenarios del respeto que llegaba a grados que ahora a lo mejor ya no son más que anécdotas. 
En cuanto a los hermanos SOLER diremos que FERNANDO SOLER logra en estas películas actuaciones que lo consagran como 

uno de los grandes de la actuación de nuestro país, con escenas que son de las grandes y clásicas de nuestro cine, como 

aquella frente al espejo con su hijo SILVANO donde dialogan sobre el tiempo y la vida con lenguaje riquísimo en expresiones 
populares pero hermosas a rabiar. Y ni se diga la escena de la cantina donde padre e hijo terminan cantando en la calle 

seguidos por sus caballos hasta llegar a su casa para que Silvano llore porque la casa está sola porque nadie los espera, ya 
que Vivianita su madre ha muerto desde hace buen tiempo. Sin embargo el juramento que hacen para no dejar entrar otra 

mujer creará problemas posteriores. En cuanto a don ANDRÉS SOLER en el papel del Tío Laureano y compadre de Don Cruz 
Treviño da una cátedra de maestro en actuación. Pocos quedan como los hermanos Soler. Fue la época de oro, y con toda 

razón. Pedro Infante no desentonó, al contrario, encajó perfectamente. Son de esas películas que se ven una y otra vez con 

gusto y que cuando los jóvenes las descubren las ven con gusto, porque están bien hechas, y las cosas bien hechas gustan y 
ganan adeptos porque tienen calidad y estas producciones son de calidad innegable. LA RELACIÓN DE PADRES E HIJOS El 

tema de la relación de los padres y los hijos es un tema que se puede ver en estas películas y que seguramente es de llamar 
la atención. La escena cuando Cruz Treviño se juega a Kamcia el caballo de su hijo simplemente porque es el padre, 

ejemplifica el papel del papá en la familia y la frase “Soy tu padre y si quiero me juego hasta tu vida” da una idea de la 

autoridad que tenían en la sociedad o parte de ella en ese tiempo. Como sea es hasta un documento que vale la pena verla 
para ser testigos de cómo era en ese tiempo la vida en nuestro país en que la religión forjó una forma de vida y que en estas 

películas se concretan de manera que divierten, pero que nos plasman de manera que nos dieron fama en buena parte del 
mundo. La frase “hágase a un lao” de parte de don Cruz Treviño como expresión de autoridad y la respuesta de “Sí apá” 

quedan como mosaico de autoridad y de obediencia que ya no se dan ahora ni por casualidad. Si no ha visto estas películas, 
vealas, valen la pena. FARO DE LA SALUD LAS VACUNAS NO ENFERMAN, PREVIENEN LA INFLUENZA El doctor JOSÉ 

ANTONIO COPCA GARCÍA Subsecretario de Servicios de la Secretario de Salud dice a FARO DE LA SALUD que la vacuna 

contrario a lo que dicen algunos rumores, no provoca enfermedad ni acelera la misma, sino que previene en el caso de la 
influenza, que ésta ataque a las personas que se vacunan. Señala que la Secretaría insiste mucho que el calificado como 
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grupo de riesgo se debe vacunar porque son las personas que están más en peligro de adquirir esta enfermedad por sus 

condiciones particulares como son las personas mayores de edad, las embarazadas, los diabéticos y quienes tienen cáncer. 

Pero eso de que la vacuna acelera la enfermedad es una mentira. Del mismo modo advierte a todos que hay que evitar el 
contacto con las personas enfermas de las vías respiratorias para no contagiarse y a quienes padecen ya de un malestar no 

automedicarse y sí acudir a las clínicas de salud para ser atendidas por profesionales de la salud-. 
Mañana más FARO DE LA SALUD. (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Casa de la Mujer Hidalguense. De 1958 a 2014 han transcurrido ya 56 años, mismos que equivalen a casi 56 
generaciones de estudiantes del sexo femenino, que encontraron en la Casa de la Mujer Hidalguense, un espacio de las 

mujerespara arribar a mejores oportunidades, tanto personales como profesionales. La vetusta casona, construida sobre los 
portales, que resguardan “celosamente” la Plaza Juárez de Pachuca, sirvió hasta mediados del siglo pasado como un 

nosocomio y tras ser modificada, la vieja casa dio cabida a las mujeres de condición económica precaria que deseaban 
aprender algún oficio o manualidad. Con Carmen Álvarez de Corona, esposa del ex gobernador hidalguense, oriundo del Valle 

del Mezquital, Alfonso Corona, es como inició este proyecto, que con el tiempo, permitiría que un importante segmento del 
género femenino, encontrara una valiosa oportunidad, cuando lamentablemente estaban vedadas casi todos los accesos de 

superación para las mujeres. Así, sin el apoyo presupuestal de ninguna instancia formal del gobierno, con cuotas o simbólicos 

donativos otorgados por las estudiantes, con gastos de operación elevados y una plantilla de maestras, que atendían a los 
grupos más bien por apostolado que por una remuneración, fue como la Casa de la Mujer Hidalguense pudo “sobrevivir” 

durante décadas. Bordado a máquina, primeros auxilios, cocina, higiene, corte y economía del hogar, entre otras actividades, 
fueron algunos de los cursos de capacitación recibidos por alrededor de 250 alumnas que conformaron la matrícula inicial de 

ese centro de capacitación, convertido hoy en una importante casa de estudios. Con los años, los estudios que ahí se 

impartían fueron reconocidos oficialmente por las autoridades de Educación Pública y luego de varios años de esfuerzos, se 
logró que las jóvenes estudiantes de este centro tuvieran la posibilidad no sólo de poder adquirir los conocimientos de una 

carrera técnica, sino de obtener el grado de bachiller para poder continuar sus estudios universitarios. Geriatría, puericultura, 
auxiliar educativo, administración y computación, son las especialidades que ahí se imparten a por lo menos 500 mujeres de 

Hidalgo, que por la mañana o durante la tarde estudian en ese centro. Sin embargo, a 56 años de distancia, el edificio sigue 
siendo el mismo y las aulas, así como los laboratorios, apenas son suficientes para dar cabida a las alumnas, docentes y 

administrativas, que dan vida al plantel. Hoy, como al principio, los recursos en la Casa de la Mujer Hidalguense siguen siendo 

pocos; no obstante, el trabajo y las aportaciones de sus egresadas han sido muchos para nuestra sociedad, por tanto, vale la 
pena sumarse a la campaña. Indudablemente la Casa de la Mujer Hidalguense merece un nuevo espacio. (Edmundo 

Pineda, página 07) 

Vía Libre-deslinde… 

Caasim, el reto: El agua es un punto de particular interés en la agenda de cualquier gobierno de los tres niveles baste ver el 
conflicto que existe con la etnia Yaqui en el norte del país y las críticas que recibe el gobierno del Distrito Federal por escasez 

y fugas de líquido que desatan inconformidades y en Pachuca hace mas de tres décadas el Movimiento por el Agua que se 

formó en los barrios altos capitalinos. En Hidalgo el abasto se empezó a resolver paulatinamente pero en forma sistemática 
desde hace una década a partir del arribo a la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) de 

 que en este periodo elevó considerablemente la productividad de este organismo por consecuencia la eficiencia en el abasto 
prácticamente con los mismos recursos. No obstante el incremento en los costos del suministro de energía eléctrica y en la 

tarifas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) además de extraer el mismo volumen de agua de los pozos que tan a su 

cargo además de emprender proyectos que garantizan suministró y calidad del líquido fundamental en materia de salud 
pública, en suma el agua dejó de ser un problema político y social en tres administraciones estatales. Sin duda un balance 

positivo a favor de Gallegos Hernández cuyo ciclo en ese organismo concluyó al ser relevado por Daniel Barrera Martínez que 
estuvo de encargado del despacho de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental hasta el nombramiento 

de Flor de María López González, quien tiene un reto nada fácil, de inicio mantener la eficiencia de la Caasim para garantizar 
el abasto regular. Existen proyectos que deben concretarse que están a cargo de la Comisión Estatal del Agua (CEA) que no 

ha trabajado al ritmo de la Caasim un aspecto que debe corregirse por lo que el agua se mantiene como un reto para el 

gobierno porque los resultados que deja Gallegos Hernández no son fáciles de superar aunque tampoco es imposible. 
(Alberto Witvrum, página web). 
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Crónica-Balcón Político… 

No es el 2009, pero ya van 19 muertos: En el año 2009 el país se sacudió por la epidemia de la influenza AH1N1, que no 

sólo cobró vidas, sino que sacudió la actividad económica de la nación. Hoy los niveles del problema no son semejantes, pero 
sí preocupantes, pues según datos del Sector Salud hasta ayer sumaban 2 mil 403 casos, con 255 decesos, y la cifra podría 

alcanzar los 10 mil enfermos por este mal. Si bien las autoridades sanitarias en Hidalgo han tomado las medidas pertinentes 
para atacar el problema, hay en el imaginario colectivo una sensación de temor e incredulidad por lo confuso en el manejo de 

la información, pues mientras el Sector Educativo cierra aulas para evitar que se propague el mal, el gobierno anuncia que no 

hay suspensión de clases. Luego el Sector Salud dice que hay monitoreo en 4 mil planteles, de los cerca de 6 mil que 
funcionan en el estado. El reporte más reciente de la Secretaría de Salud en Hidalgo indica que “no existe alarma” por el 

problema de la influenza estacional ni la denominada AH1N1, que es más agresiva, no obstante se han conocido casos en 
Pachuca, la región de Tizayuca y del Valle del Mezquital, donde varias personas han muerto irremediablemente. Dice la 

Secretaría de Salud que el 97 por ciento de los grupos vulnerables en la entidad está cubierto con la aplicación de la vacuna. 

Sin embargo, ya se han reportado 19 defunciones.A nivel federal el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica reporta 2 
mil 403 casos, 255 muertes y advierte que como faltan cinco semanas de bajas temperaturas la cifra de casos podría alcanzar 

los 10 mil. Es cierto que la mayoría de defunciones ha ocurrido porque los afectados llegan a las clínicas en busca de atención 
médica a los seis días de haber presentado los síntomas; además de que siete de cada 10 muertes han ocurrido en personas 

con diabetes no controlada o problemas de obesidad mórbida. No obstante, sería bueno que la información fluyera con más 
precisión, para no generar alarma y que la gente tome las debidas precauciones para evitar más casos y, sobre todo, más 

decesos. (Carlos Camacho, página 03). 

Criterio-La Silla… 
 

Un aviso para las autodefensas: La captura en Jalisco de Rubén Oseguera González, Menchito, es un golpe de aviso para 

las autodefensas de Michoacán. Eso es, al menos, lo que entiendo cuando los principales argumentos de los Caballeros 
Templarios son que muchos grupos de las guardias comunitarias y autodefensas michoacanas están siendo financiadas por el 

cartel Jalisco Nueva Generación, del cual era integrante el detenido ayer en Zapopan. Si es cierto lo que alegan los Caballeros 
Templarios (como son criminales, uno no puede creer todo a ciegas), entonces la acción de las fuerzas federales para 

capturar al hijo del hombre fuerte del cartel jalisciense pegará de lleno a los alzados michoacanos, sobre todo en su 
capacidad operativa, léase dinero, para comprar armas, cartuchos e insumos para sus ejércitos. De hecho las autoridades 

federales han señalado que parte de las tareas de Rubén Oseguera era contener el avance hacia Jalisco de grupos criminales 

antagónicos provenientes de Michoacán y Colima.  La acción militar de ayer, por supuesto, no implica que el gobierno federal 
esté protegiendo a los Caballeros Templarios de sus enemigos. Por el contrario. Creo que la estrategia forma parte de un plan 

para debilitar, o incluso desarticular, a los grupos que han estado luchando entre sí en Michoacán, Colima y Jalisco.  A la par 
de las acciones militares, el gobierno de Enrique Peña Nieto ofrece a las autodefensas ser integradas a las guardias rurales, 

previo registro de cada uno de sus elementos.  El golpe al cartel Jalisco Nueva Generación, entonces, terminará por afectar a 

las famosas autodefensas michoacanas. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que el gobernador Francisco Olvera sorprendió a más de uno durante su visita al municipio de Eloxochitlán en donde 
destacó que para aquella zona del estado se tienen importantes proyectos como lo es la modernización de la carretera 

Pachuca-Huejutla, compromiso del presidente de México, Enrique Peña Nieto, la cual ya se trabaja en el tramo de 
Atotonilco-Cerro Colorado y se continuará con la segunda etapa de Cerro Colorado-Zacualtipán. Dicen que el impulso a la 

agenda federal, también será parte de los trabajos en la administración pública local. 

:Que donde se anunciaron más cambios fue en el municipio de Pachuca; y es que María Isabel Barrera ahora es la 

responsable de la dirección de Mercados, Comercio y Abasto en sustitución de Juan Carlos León Hernández, por lo 
que dicen pondrá en orden a los inspectores de comercio pues las quejas son constantes contra el personal que se 

desempeña en esta área por acoso a los vendedores ambulantes y cobros de cuotas. 

:Que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, quiere recuperar terreno perdido con sus gobernados y por ello abrirá 

de nuevo las audiencias ciudadanas en este municipio para tratar de subir su popularidad y escuchar las necesidades de la 
gente. Lo malo es que dicen que habrá filtros para ciertos grupos que no quieren que se acerquen al edil porque durante la 

última experiencia se llevó tragos amargos como la toma de la propia alcaldía, marchas, plantones y diversas situaciones que 
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no ha podido resolver. 

:Que el tema limítrofe entre Pachuca y San Agustín Tlaxiaca no es menor pues son más de 2 mil 500 hectáreas que están en 
juego en los ejidos de Tlapacoya y Huixmí por lo que ediles de ambas demarcaciones tendrán ardua tarea que resolver 

sin que nadie se sienta perjudicado; hay que recordar que ya la capital del estado vivió un tema similar con  Mineral de la 
Reforma en años pasados y se resolvió satisfactoriamente para ambas partes, por lo que las asambleas municipales ya 

trabajan en la nueva delimitación. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

Hay que entender La ley de Amparo, que es más que nada para defender los derechos constitucionales hasta de las propias 

autoridades. Que si va a ser o no favorable, no va a depender de un secretario de hacienda” 
 

Javier Vázquez Coria 
PRESIDENTE COPARMEX HIDALGO SOBRE AMPAROS CONTRA REFORMA HACENDARIA 

  
Pachuca está dispuesto a sentarse a escuchar las propuestas de San Agustín Tlaxiaca, tal vez ellos tengan una propuesta de 

conmutar tierras o algo así. Hay que recordar que es una zona muy importante para el Gobierno del estado” 

 
Jorge Yáñez Pérez 

REGIDOR DE PACHUCA 
La necesidad por crear este laboratorio, que será único en su tipo en el país nace del interés por conservar para la 

prosperidad y en estado latente todo tipo de unidades biológicas como lo son: semillas, semen, células humanas y animales” 

 
Gilberto Pérez Lechuga 

DIRECTOR DE  ESCUELA SUPERIOR DE APAN (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que será hoy cuando el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, estará de vuelta en la Huasteca para realizar una 
gira de trabajo en los municipios Jaltocán y Huejutla de Reyes. En ambas municipalidades pondrá en servicio varias obras, al 

mismo tiempo que echará a andar otras tanto en las cabeceras municipales y en algunas comunidades. 

Que hablado de la Huasteca, en el municipio San Felipe Orizatlán el alcalde Manuel Fernández Rivera ya anda en pleno 

proselitismo político. Y es que comentan sus propios paisanos que el presidente municipal está empeñado en ir haciendo los 
primeros amarres a fin de conseguir ser candidato del tricolor a la diputación federal por ese distrito. Habrá recordado el 

dicho que señala que “al que madruga, Dios le ayuda”, pero también hay uno que dice que “el que mucho abarca, poco 
aprieta”. El caso es que Fernández está más preocupado por su futuro político, que cumplir a sus gobernados, quienes lo 

eligieron como presidente municipal. Tanto en la cabecera como en varias comunidades existe una severa inconformidad 

producto del abandono oficial y el nepotismo que prevalece en la administración municipal de San Felipe Orizatlán. 

Que la panista exdiputada federal y exdelegada del IMSS en el estado Marisol Vargas, hace grilla utilizando una foto en 
Facebook con su menor hija de escasos dos meses de haber nacido, la aspirante a consejera nacional agradece el apoyo a 

sus simpatizantes, al mismo tiempo que invita a los consejeros estatales para que la impulsen y la elijan el próximo 9 de 

febrero, cuando se realice el Consejo Estatal de Acción Nacional, donde se definirá quiénes serán los consejeros nacionales 
por la entidad. ¡En política de todo se vale! 

Que son 21 municipios con foco rojo por los fríos, por ese motivo el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz y la 

presidenta del Sistema DIF en la entidad, Lupita Romero de Olvera, han dispuesto que se amplíe el programa para 

integrar al resto de municipios con despensas, cobijas y colchonetas, a fin de brindar apoyo sobre todo a las familias que lo 
necesitan y hacerles menos inclemente esta temporada invernal.  

Que en gira de trabajo por la región Otomí-Tepehua, la diputada local Dora Luz Castelán Neri acudió a diversos planteles 

educativos, como son preescolares y primarias, en los municipios Agua Blanca, Huehuetla, San Bartolo Tutotepec y Metepec, 

en coordinación con los comités municipales para realizar entrega de juguetes a niñas y niños. (Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  Entre los males silenciosos, el cáncer es el más escandaloso 

(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

Pues no, no hubo “Dialogo Estudiantil” 

“Los marichis callaron”, o lo que es igual “los estudiantes callaron”. Porque ni una alma se vio en las canchas del Instituto de 
Ciencias Sociales y Humanidades (ICSUH) de la Univiersidad del Estado, luego de la convocatoria realizada a través de redes 

sociales por alumnos descontebtos con el incremento a colegiaturas y cancelción sorpresiva de cursos intersemestrales. Así 
las cosas, uno ya no sabe qué pensar, porque hay un buen de trascendidos (o séase anónimos) que hablan de que el 

presidente del Patronatop Universitario, Gerardo Sosa, pasó salón por salón a explicar el asunto, y que algunos le reclamaron. 
Pero en claro nada, nada de nada. 

¡Yo fui, yo fui! ¡Mi alclde es inocente! 

El director de Bomberos y Protección Civil del municipio de Tlanalapa, Ricardo Ahumada, juró por todods los santos habidos y 
por haber, que en el accidente automovilistico registrado el pasado 20 de enero, en el que cuatro personas resultaron 

lesionadas, nada tuvo que ver el alcalde, Arturo Ramirez Damián, y todo, absolutamnte todo fue culpa suya. “¡Yo fui, yo fui, y 
todo por el maldito celular! ¡Mi jefe en ese momento asistía a misa como hace todos los días, luedo de su rosario! ¡Pero yo 

fui, yo fui!”, insistio al tiempo que grandes lágrimas escurrían de sus mejillas. ¿Y del alcohol? “¿Nuncamente, ni mi jefe ni yo 

acostumbramos esos asuntos diabolicos! ¡Es más, ayudamos a gente con ese problema a que lo deje! ¡Pero de todo, yo soy el 
culpable, sólo yo, y sólo yo! ¡Si quieren, crucifiquenme, pero yo fui, yo fui!”. Y ante tales declaraciones, no queda más que 

decir: no, pues si, seguramente. 
Títulos, cono la puerta negra 

No, uno, no dos, ¡18 candados y puerta negra para que no falsifiquen titulos! Asi lo dijo el titular de Profesiones de la 
Secretaría de Educaciòn Pública, Luis Ángeles. Así que si usted ya compro su papel en Santo Domingo, que lo acredita como 

“maistro” en artes ocultas, mejor cheque si pasa la pruba de ¡ los 18 candados! (incluido el de castidad), porque en una de 

esas al bote irá a parar. Vaya pues que ahora si estamos como la puerta negra. (Redacción, página 03). 

El Sol de Hidalgo- Los Políticos… 

 

Pachuquilla sube Impuestos 
 

YA SE ENTIENDE por qué no se aceptan consultas ni pago de predial vía internet en Mineral de la Reforma. 
 

RESULTA QUE las autoridades de ese municipio, por razones no claras, no quieren que se cubra el impuesto en los bancos, 
sino directamente en la Tesorería, donde se forman filas extremas, para molestia de los contribuyentes. 

 

POR SI FUERA POCO, la administración de Filiberto Hernández aumentó el costo del impuesto, al doble o al triple, con el 
argumento de que actualizaron los valores catastrales e incluso su personal de dedicó a fotografiar casa por casa de la 

enorme localidad, quizá la tercera más poblada del estado. 
 

RESULTA EXTRAÑO QUE el gobierno municipal de La Reforma no quiera que se produzcan registros bancarios de los pagos 

que hacen los contribuyentes, lo cual debe llamar la atención de la Auditoría Superior del Estado, a cargo de Rodolfo Picazo, o 
el Congreso... 

 
EN HIDALGO no hay autodefensas al estilo de Michoacán, ha reiterado el gobernador Francisco Olvera, quien dice que son 

muy distintos los policías de barrio, en las ciudades, y vigilantes comunitarios en el Valle del Mezquital, Sierra y Huasteca. 

 
PORQUE ANCESTRALMENTE, por usos y costumbres, en algunas localidades rurales la gente elige en asamblea a quienes 

tienen en sus manos la seguridad, pero sin estar armados ni rebasar sus límites territoriales. 
 

ASÍ QUE ESTÁ CLARO que no hay grupos armados del estado que pretendan desplazar a la seguridad pública establecida... 
 

CADA CUAL POR SU PARTE, pero en forma simultánea el presidente Enrique Peña Nieto y el gobernador hidalguense, Olvera, 

coincidieron en que no hay motivo de alarma por el repunte de la influenza A H1N1. 
 

EN GIRA POR EDOMEX, el mandatario federal y el Ejecutivo estatal expresaron que la enfermedad está controlada. 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

14 de 22 

1144  

SON OPORTUNOS LOS comentarios, porque a nivel de rumor se insiste que hay una emergencia epidemiológica, que es 

desmentida una y otra vez por las autoridades de Salud que reconocen, en cambio, que en cuestión de semanas se triplicó el 

número de casos, pero las cifras son las esperadas... 
 

EN UN SEGMENTO DE LAS redes sociales causó revuelo la nota aparecida en este diario en diciembre, donde se informa del 
sitio de Facebook Alcoholímetro Pachuca, el cual tiene o tenía el cometido de informar la ubicación de los retenes. 

 

A PARTIR DE LA DIFUSIÓN, la página fue restringida por sus administradores, al no admitir más socios, argumentando que se 
estaba infiltrando gente ajena.. 

 
ESTOS SON ALGUNOS comentarios a propósito de la nota aparecida en este diario: 

 
"COMO SIEMPRE, EL Sol de Hidalgo objetivo, sin tendencias". 

 

"NO SE DEBE SOLAPAR a irresponsables que conducen en estado de ebriedad y pueden quitarle la vida a personas inocentes, 
si bien se piensa que el programa Alcoholímetro tiene fines recaudatorios y se aplica por policías deshonestos". 

 
"NO SE VALE HASTA QUE NO hagan un verdadero operativo con credibilidad". 

 

"SE QUEJAN DE QUE LOS multen pero deberían reflexionar del peligro que es conducir en estado inconveniente". 
 

"ALGUNOS MANEJAN AHOGADOS de borrachos, pero en otros casos andan tranquilos, con un par de copas, y también por 
eso los multan y les quitan el coche". 

 
"¿Cuántos accidentes son ocasionados sin ninguna gota de alcohol? En el transporte público manejan como locos y nadie los 

detiene". 

 
"¿En el internet? Ja-ja me sonó como mi abuelita". 

 
"Qué honor, El Sol de Hidalgo, uno de los mejores diarios". 

 

"EL ALCOHOLÍMETRO ESTÁ bien, lo que está mal es cómo lo usan las autoridades. Todos sabemos que si traes dinero no 
tocas Barandilla ni tu auto es detenido. Esto es puro teatro. Si quisieran evitar accidentes, deberían cerrar los antros. Pero 

nunca lo harían porque todo lo concerniente al alcohol es lo que deja más dinero". 
 

"MÁS VALE UNA REVISIÓN que un minuto de silencio. ¿O les vale m...?" 

 
"Está bien que detengan al infractor pero no el vehículo. Sale muy caro y pierdes mucho tiempo. Si vas con alguien sobrio o 

que te dejen hablar con un familiar para que se lleven el auto. Así no sería tan recaudatorio y no habría tanto del negocio del 
arrastre y de la grúa. Pos si el auto no anda borracho, entonces ¿por qué se lo llevan?" 

 
"Si dejaran de ser machos no tomarían y nadie tendría que poner reglas ni pretextos para poder robarles". 

 

"YA NO SABEN CÓMO sacarle dinero al pueblo, mejor deberían ponerse a trabajar".  
 

"NO TOMEN, BOLA de irresponsables, por eso la sociedad está como está". 
 

POR EL ESTILO FUERON las expresiones de los cibernautas a partir de la publicación. 

 (Alejandro Sierra, página 10A). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Crecen las inconformidades respecto al servicio que ofrecen clínicas y hospitales del Sector Salud en la entidad, al parecer 
buena parte de los elementos que integran al rubro perdieron la voluntad por el servicio y lejos de mejorar empeoran, con lo 

cual establecen un precedente negro frente a los usuarios de diversos organismos. Hechos que confirma la Comisión de 

Arbitraje Médico en Hidalgo a la cual no le queda de otra más que admitir que existen deficiencias y casos que preocupan. 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

 

Arriba-: Carlos T. Ortiz. Recientemente y para favorecer a los habitantes de Zimapán, el alcalde enlistó los avances, que en 
coordinación con las autoridades estatales y federales alcanzaron para proporcionar un mejor abasto de agua potable. 

Asimismo Ortiz Rodríguez insiste en la importancia de trabajar para fortalecer la industria minera en esta región, para lo cual 
buscar una mayor cohesión entre los involucrados e instituciones educativas. 

 

Abajo-: Jaime Luqueño. Luqueño Leyva, líder de transportistas en la región Tulancingo, se hizo de una muy mala imagen 
pues ante su insistencia sobre un nuevo aumento al servicio -que aplicarían a mediados de 2014- sólo logró que autoridades 

estatales le pusieran un “estate quieto” y desmintieran la versión, ello para bien de la gente. El incremento aplicado desde el 
20 de enero fue más que suficiente. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

PUENTES 
El paisaje urbano de Pachuca sigue en pleno cambio gracias a las diversas obras de infraestructura que 

realizan las autoridades correspondientes. En cuestión de semanas estarán listos al menos cuatro puentes 

peatonales que se ubicarán en los bulevares Felipe Ángeles y Nuevo Hidalgo. Las obras del Tuzobús en el primer 
caso y la creciente demanda de la población, en el segundo, son los motivos para edificar estos nuevos pasos a desnivel. 

 
OTRO 

El primer puente escolar del año tendrá verificativo a partir de hoy, ya que según el calendario oficial este 
viernes hay junta de consejo técnico y los alumnos de nivel básico no asisten a clases. A ello hay que sumar el 

día festivo del 5 de febrero que se adelantará para el lunes 3, por lo que miles de niños hidalguenses tendrán cuatro 

días consecutivos de descanso al inicio de febrero. 
 

SIN AGUA 
Aun no inicia la temporada de calor y varias colonias de la zona conurbada de Pachuca ya se quedaron sin el 

servicio de agua potable, los argumentos de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales (Caasim), ahora tienen que ver con el reciente cambio en la Dirección General, los usuarios 
esperan que apliquen mejores estrategias de distribución y se solucionen las fugas registradas en muchas colonias en 

la actualidad. 
 

POLÍTICA 

Indicaron los grillitos que la ex diputada local Sandra Ordaz sigue encabezando las manifestaciones en contra de 
la construcción de un relleno sanitario metropolitano, que se realiza en el municipio de San Agustín Tlaxiaca, 

con lo cual demuestra que sólo de esta manera se mantiene activa en la política, cosa que no hizo antes. 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Negocian partidos leyes secundarias: Los grupos parlamentarios del PRI, PAN y PRD en el Congreso, 
junto con sus dirigencias nacionales, buscan los consensos necesarios para sacar adelante las leyes secundarias de las 

reformas energética, política-electoral y de telecomunicaciones, principalmente.  Independientemente de la salida del PRD en 

el Pacto por México, que agrupa a las fuerzas políticas y al gobierno federal, las bancadas en el Congreso impulsan 
acercamientos y analizan ya posturas de cada partido en los temas complementarios a las reformas estructurales.  El líder del 

PRI, César Camacho, dijo que buscará consensos para sacar adelante el paquete de por lo menos 85 ajustes a leyes 
secundarias y para ello ofreció mantener una actitud “pactista”.  “El Pacto por México ha sido un extraordinario mecanismo de 

concertación política. Sí hay temas de aquellos 95 originales; el Pacto tiene materia. Estamos listos y dispuestos a seguir, pero 

de no seguir en lo que formalmente es el Pacto, lo que nosotros no variaremos es nuestra actitud pactista, nuestras ganas de 
llegar a acuerdos”, ofreció Camacho Quiroz.  Por su parte, Emilio Gamboa, coordinador del PRI en el Senado, afirmó que 

trabajan de cerca con los grupos parlamentarios de las otras fuerzas políticas en busca del mayor consenso para aprobar el 
paquete de reformas secundarias, aún cuando, dijo, éstas podrían ser aprobadas por mayoría simple.  “Vamos a trabajar, a 

convencer a los otros partidos, PAN, PRD, PVEM y al PT, de que salgan por consenso las nuevas leyes secundarias”, afirmó en 
el marco de la plenaria del PRI-PVEM, que se lleva a cabo en Mérida.  

PAN: espera acuerdos  
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Senadores del PAN aseguraron que su partido tiene que buscar los consensos necesarios con las demás fuerzas políticas, para 

sacar adelante las leyes secundarias de las reformas estructurales.  El coordinador de los senadores panistas, Jorge Luis 

Preciado, dijo que con todas las fuerzas políticas en la Cámara Alta buscarán lograr consenso para aprobar las leyes 
secundarias de la reforma energética, de telecomunicaciones y política, entre otras.  Preciado dijo que a esta discusión llegan 

fuertes y confiaron en que las reformas secundarias se aprueben conforme fueron negociadas.  El senador Javier Corral dijo 
que, independientemente que las leyes complementarias se pueden aprobar por mayoría simple, el gran reto del PAN es 

lograr el consenso en torno a lo que ya tenemos aprobado en las reformas constitucionales.  “Vamos a dar una verdadera 

batalla para que esta legislación secundaria se concrete en un modelo de certidumbre jurídica, no sólo para el desarrollo 
económico, sino para el fortalecimiento de la democracia, que son los dos ejes que se han discutido durante la plenaria”, dijo.  

PRD sí estará en debate 
El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que de manera informal comenzaron los acercamientos con el PAN y, 

en breve, lo harán con representantes del gobierno federal y el PRI, para acelerar la discusión de la agenda parlamentaria.  
Entrevistado mientras se ejercitaba en la Bahía de Acapulco, el perredista explicó que, a pesar de que el Pacto por México 

sigue “muerto”, su partido participará en las discusiones de las leyes secundarias, entre ellas, la reforma energética.  “El 

Pacto está definitivamente muerto, pero no la voluntad de diálogo ni la de construir acuerdos en todos aquellos temas que 
beneficien al país”, dijo.  Sin embargo, el líder nacional del sol azteca dijo que dentro de la lógica de los temas pendientes, ha 

sostenido encuentros desde principios de 2014 con el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, y añadió que es 
probable que se dé la respectiva comunicación con representantes del gobierno federal.  “Vamos a armonizar las agendas de 

los diputados y senadores; ya hay un acuerdo para que haya comunicación y coordinación, en el que deberá participar la 

dirección nacional del PRD. Se van a distribuir tareas y se van a formar grupos de trabajo para enfrentar un periodo ordinario 
cargado de temas”, reiteró.  El perredista dijo que su partido quiere quitarle “el filo” a las propuestas que desde el gobierno 

federal y del PAN intentarán poner en las leyes secundarias, específicamente en las de la reforma energética.  La idea de 
continuar el diálogo con los que formaron el Pacto por México también fue avalada por el ex presidente nacional de ese 

instituto político, Jesús Ortega, quien está convencido que se deben ajustar leyes secundarias que permitan el desarrollo del 
país.  Zambrano anunció que no asistirá hoy a la promulgación de la reforma política que hará el presidente Peña Nieto, pues 

no quiere prestarse a una mala interpretación. “Estamos fuera del Pacto”, insistió.  Por su parte, Jesús Ortega dijo que está a 

favor de que fluya la comunicación con los demás actores políticos, porque los problemas del país no se van a resolver con un 
sólo partido político, sino con diálogo.  “El PRD no puede salirse de una práctica que es fundamental en la política: el diálogo 

con otras fuerzas políticas. En México existen varias fuerzas políticas; somos un país plural y el que crea que sólo con los 
perredistas vamos a solucionar los problemas del país o sólo la izquierda los va a solucionar está totalmente equivocado”, 

remató.  La bancada del PRD en San Lázaro acordó debatir las leyes secundarias de las reformas constitucionales, incluida la 

energética.  
Priorizan telecomunicaciones 

Ayer, el ex comisionado de la extinta Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, explicó ante 
perredistas que existe un marco obsoleto en la materia que ha provocado burocratismo. Con los priístas, el titular de 

Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz, dijo que se debe analizar la posibilidad de ampliar los plazos legales para que 

el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) cumpla con los requerimientos constitucionales.  (Jorge Ramos, Francisco 
Nieto, Alberto Morales y Juan Arvizu, primera plana).  

La Jornada- La morosidad en la banca volvió a las cifras rojas de 2003: El saldo de las deudas vencidas de los 
usuarios de la banca se disparó a un monto no registrado en 10 años, mientras las ganancias de las instituciones de crédito 

alcanzaron un nivel récord, mostraron cifras oficiales divulgadas este jueves. Los 46 bancos que operan en el país lograron en 

2013 ganancias por 107 mil 73 millones de pesos, cantidad que superó en 20 mil 384 millones a las obtenidas en 2012, 
reportó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el organismo supervisor del sector. Cinco instituciones 

concentraron 84 por ciento de las utilidades de todo el sector el año pasado: BBVA Bancomer, con 30 mil 829 millones de 
pesos; Banamex, 16 mil 354 millones; Santander, 18 mil 903 millones; Banorte, 12 mil 65 millones; e Inbursa, con 11 mil 797 

millones de pesos, reportó la CNBV. Las ganancias de la banca privada en 2013, cuyo monto no tiene precedente, crecieron a 

una tasa anual de 23.51 por ciento, un avance que superó en 22 veces el desempeño de la economía, que repuntó en torno a 
1.4 por ciento, de acuerdo con los datos divulgados por la CNBV. Mientras las utilidades de la banca alcanzaron una cantidad 

récord, la desaceleración de la economía –que se reflejó en menor generación de empleo y contención en el poder de 
compra– disparó las deudas vencidas a un nivel que no se había visto en 10 años. La cartera de crédito vencida total, que 

refleja los abonos que los usuarios no han hecho a los bancos, llegó en diciembre pasado a 102 mil 145 millones de pesos, un 
incremento de 46.6 por ciento en comparación con la registrada en 2012, añadió la información de la CNBV. La cartera 

vencida se situó así en el nivel más alto desde diciembre de 2003, cuando fue de 100 mil 973 millones de pesos, de acuerdo 

con datos del Banco de México. El monto de los préstamos vencidos en diciembre de 2013 fue superior en 45 por ciento al 
registrado en junio de 2009, cuando la economía mexicana se encontraba en la parte más pronunciada de la recesión, que 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

17 de 22 

1177  

fue de 69 mil 790 millones de pesos. En particular, la cartera vencida en los créditos al consumo –tarjetas de crédito, 

préstamos personales o con garantía de nómina– llegó en diciembre pasado a 33 mil 381 millones de pesos, cantidad que 

superó en 18 por ciento a la registrada al cierre de 2012, de acuerdo con los datos de la CNBV. Las deudas vencidas entre los 
usuarios de préstamos con garantía de la nómina sumaron 5 mil 553 millones de pesos en diciembre pasado, un monto 

superior en 16.5 por ciento al registrado al cierre de 2012, añadió el organismo supervisor. En el conjunto del sistema 
bancario, por cada peso que hay en cartera vencida existe una cobertura para hacer frente a riesgos de impago por 1.47 

pesos, de acuerdo con la información de la CNBV. La cartera de crédito total de la banca, que representa los préstamos 

otorgados en los diferentes segmentos, se situó al cierre del año pasado en 3 billones 30 mil 404 millones de pesos, con un 
crecimiento anual de 10 por ciento. Esto significa que la cartera vencida total creció a un ritmo que multiplicó por 4.6 la tasa 

de crecimiento de los nuevos préstamos otorgados por los bancos, según la información divulgada ayer por la CNBV. En 
particular, los préstamos al consumo, que alcanzaron el año pasado 673 mil 22 millones de pesos, aumentaron a una tasa de 

11.6 por ciento. (Roberto González Amador, primera plana). 

Excélsior-En tres años no cambiarán los impuestos; gasto corriente disminuyó 0.3%:  Luis Videgaray, secretario de 
Hacienda, aseguró ayer que los impuestos establecidos en la Reforma Hacendaria no cambiarán en los próximos tres años, 

pues se busca dar a las familias, empresarios y trabajadores certidumbre para el gasto, la inversión y la creación de empleos. 
n conferencia de prensa, informó que, por primera vez en nueve años, el gasto corriente del gobierno disminuyó 0.3% en 

términos reales. “Es fruto del programa de austeridad y racionalización del gasto”, aseguró. Este dato fue reportado también 

en el Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública al cuarto trimestre de 2013, que dio a 
conocer anoche Hacienda, en el que se destaca que la economía registró un alza de 1.3% durante el año pasado. También se 

informó que el déficit del sector público en 2013 totalizó 46 mil 700 millones de pesos, cantidad equivalente al 0.3% del PIB y 
0.1 puntos menor que el autorizado por el Congreso de la Unión para ese año. 

El fisco dará más certidumbre 
Luis Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo ayer que los impuestos que se han establecido en la 

Reforma Fiscal aprobada no variarán en los próximos tres años, pues lo que se busca es dar a las familias mexicanas, 

empresarios y trabajadores certidumbre para el gasto, la inversión y la creación de empleos. “La Reforma Hacendaria no se 
modificará, ha sido aprobada, es la ley, y al gobierno corresponde ejercerla. Sin embargo, en las próximas semanas se 

presentará el pacto fiscal, que será un acuerdo en materia tributaria para ofrecer  certidumbre a los contribuyentes”, afirmó 
Videgaray, luego de finalizar una reunión plenaria con senadores del PRI y el PVEM en esta ciudad. Además dijo que dicha 

reforma permitirá obtener recursos adicionales para la educación, salud y más infraestructura. “Este año el presupuesto en 

este rubro es el más alto y servirá  para detonar proyectos como el tren transpeninsular, que correrá desde Punta Venado, 
Quintana Roo, hasta Mérida. Será un proyecto de obra pública”, manifestó. Al hablar sobre la situación financiera de México, 

el funcionario señaló que hay un déficit bajo en cuenta corriente, la deuda pública interna es menor, el  sistema bancario está 
sólido y el capital es más robusto. “Todo esto hace que la economía mexicana tenga fortalezas fundamentales, somos una 

economía emergente, abierta al comercio y, por tanto, la volatilidad tiene efectos, y ésta tiene que ver con el ajuste de la 

política monetaria de Estados Unidos y la de China, que es el principal factor de riesgo”, manifestó. Dijo que hay que 
reconocer que México muestra una clara diferenciación de cómo se tratan en los mercados otras economías emergentes. “Si 

analizamos cómo se ha comportado la moneda mexicana de enero de 2013 a hoy, tiene apenas una depreciación de 4%. En 
cambio, el real brasileño tiene 18%, o la lira turca, que es de más de 25%… es decir, se observan características diferentes 

porque hay fundamentos sólidos a partir de la agenda de las reformas”, agregó. Luis Videgaray aprovechó la conferencia de 
prensa para informar que, por primera vez en nueve años, el gasto corriente del gobierno disminuyó 0.3 por ciento en 

términos reales. 

Meten freno al gasto corriente 
Por primera vez en nueve años, el gasto corriente del gobierno federal disminuyó 0.3 por ciento real en 2013, como 

consecuencia del Programa de Austeridad que puso en marcha el presidente Enrique Peña Nieto al inicio de su 
administración, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En su Informe Sobre la Situación Económica, las 

Finanzas Públicas y la Deuda Pública al cuarto trimestre de 2013, también dio a conocer que el déficit del sector público en el 

año que recién concluyó totalizó 46 mil 700 millones de pesos, cantidad equivalente a 0.3 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB). Dicho déficit resultó 0.1 puntos menor que el autorizado por el Congreso de la Unión para 2013, por un monto de 

65 mil millones de pesos, equivalentes a 0.4 por ciento del PIB, sin considerar la inversión realizada por Petróleos Mexicanos 
(Pemex). Respecto a la situación económica del país, informó que en el cuarto trimestre de 2013 la economía de México 

creció 0.8 por ciento real, anual, con lo que el PIB del año que recién concluyó habría crecido 1.3 por ciento, en línea con la 
cifra revisada por la dependencia que encabeza Luis Videgaray. Al cierre de 2013, la deuda del sector público federal se 

mantuvo estable. El monto de la deuda neta del sector público se ubicó en 35 por ciento del PIB, en tanto que el saldo 

histórico de los requerimientos financieros del sector público ascendió a 38.3 por ciento del PIB. “Estas cifras se comparan 
favorablemente con la deuda bruta promedio de América Latina de 51.5 por ciento del PIB o en los países de la Organización 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/31/941221
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para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) de 74.6 por ciento del PIB.” Los ingresos presupuestarios observaron 

un alza de 4.3 por ciento en términos reales. (Eduardo Cabrera corresponsal y Jorge Ramos, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

AMLO  descalifica a Cárdenas: Andrés Manuel López Obrador no quiso exponerse en público esta tarde junto a 

Cuauhtémoc Cárdenas, porque se haría evidente quién de los dos tiene la autoridad moral para encabezar las protestas 
contra la reforma energética peñanietista. A diferencia del ingeniero, cuya iniciativa se basa en datos fiables, AMLO cree la 

tontería de que extraer petróleo es tan fácil “como sacar agua”. Sectario crónico, bien sabe sin embargo de que junto a 
Cárdenas cualquier otro líder queda en segundo plano. De ahí que desdeñe la invitación que a través de una carta le hicieron 

este martes el ingeniero y la maestra Ifigenia Martínez para acompañarlos en la demostración en que participarán también los 

representantes de PRD, PT y Movimiento Ciudadano). Esquivo como es, no se atrevió a responderles de manera directa, pero 
los implica en esta calumniosa descalificación: “Ya fui claro: nosotros no vamos a hacer alianzas con el PRD porque los 

dirigentes de ese partido se entregaron a Peña Nieto…”. Con “honestidad valiente”, debiera decir entonces a qué atribuye que 
Cárdenas marche con ellos... (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

 
Egidio, Graco, Fausto, Aguirre: basta de pretextos, carajo: Fue, como debía ser, la semana del secuestro. Ojalá sea 

para bien. Y ojalá, como propusimos aquí lunes y miércoles, en esta ocasión sí se hagan las cosas. Porque de poco servirá el 
empeño del gobierno federal y el acompañamiento de Alto al Secuestro, México SOS, México Unido contra la Delincuencia y 

Causa en Común, si los gobernadores no comprenden la gravedad del asunto. Y del momento. México Unido contra la 

Delincuencia (MUCD) está por concluir un índice con el grado de avance y profesionalización de las unidades antisecuestro en 
las 32 entidades. Es un trabajo complicado, dice el secretario general de la organización, Juan Francisco Torres Landa, porque 

hay gobiernos renuentes a entregar la información completa. Aun así, MUCD puede señalar a quienes han cumplido con ese 
compromiso, adquirido en aquel momento de conmoción tras la desgracia de Fernando Martí, en agosto de 2008, cuatro años 

y medio atrás: además del gobierno federal, los de Puebla, Yucatán, Querétaro, Nuevo León y Guanajuato. “Pero hay cuatro 

gobiernos donde las unidades antisecuestro brillan por su ausencia”, recalca Torres Landa: Guerrero, Michoacán, Morelos y 
Tamaulipas. 

Que quede claro, pues, que una parte de la tragedia que vive México se debe a: 

• Zeferino Torreblanca y Ángel  Aguirre 

• Leonel Godoy y Fausto Vallejo 
• Marco Antonio Adame y Graco Ramírez 

• Eugenio Hernández y Egidio Torre. 

Comencemos a ponerle nombres al asunto. Basta de explicaciones claudicantes, carajo. Basta de pretextos. (Ciro Gómez 
Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

 
Del secuestro de Fernando, tampoco: Ayer le comentaba que uno de los factores del auge de los secuestros, y de la 

inseguridad, en México, son los tiempos infinitos, muertos, de los procesos judiciales. Hablaba de la recién anunciada 
estrategia contra el secuestro y la ausencia del Poder Judicial en ese esquema, ausencia que hace imposible reducir los 

plagios, desde esa impunidad procesal. Y apunté el caso de Silvia Vargas Escalera, secuestrada el 10 de septiembre de 2007 y 

encontrada muerta el 12 de diciembre de 2008, sin que hasta hoy, 31 de enero de 2014, el juez que lleva el caso haya 
sentenciado a uno solo de los secuestradores y asesinos. A raíz de la columna de ayer, Alejandro Martí publicó en su cuenta 

de Twitter: No nada más Nelson Vargas espera sentencia de esos secuestradores asesinos, cientos de víctimas, incluyéndome 
a mí, esperamos justicia. Fernando Martí, su hijo, fue secuestrado el 4 de junio de 2008 y encontrado muerto el l de agosto y 

a la fecha sus secuestradores y asesinos siguen sin ser sentenciados, lo mismo que los del hijo de la señora Isabel Miranda de 
Wallace. Por eso, al hablar ayer con Alejandro, indignado pero también conmocionado aún, coincidió en lo expuesto ayer 

aquí, en el sentido de que si el Poder Judicial no se involucra en la estrategia antisecuestros y sigue procesando a tiempos 

perdidos, esta será otra estrategia fallida, como en los gobiernos anteriores. Alejandro hizo una crítica al sistema de 
defensores de oficio que litigan desde la medusa que complica y alarga por años los procesos, y reclamó la laxitud del 

Consejo de la Judicatura que es, dijo, una institución a modo. Y a veces esa impresión da. Yo seguiré insistiendo en que 
mientras no se involucre y comprometa el Poder Judicial en la estrategia contra el secuestro, ésta no va a dar los resultados 

exigidos y los plagios van a seguir. Porque siempre habrá un juez... 
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RETALES 

1. EUFEMIA. Según Martí Batres, López Obrador no ha recibido la carta que le envió Cuauhtémoc Cárdenas para la marcha 

de hoy contra la reforma energética, y que ni él ni Morena irán al Zócalo. Que ya pintó su raya con el PRD, fue el mensaje; 
2. ATAQUE. El atentado contra el presidente de la Canaco de Chilpancingo, Pioquinto Damián Huato, le dispararon cien tiros 

y asesinaron a su nuera, de algún modo tiene una vertiente política: acusa al alcalde priista Mario Moreno Arcos, precandidato 
al gobierno de Guerrero en las elecciones de 2015, y esto le afecta; y 

3. CUMBRE. Miguel Mancera viaja a Johannesburgo donde participará en la Cumbre de los alcaldes de las 40 ciudades más 

importantes del mundo. Pasará más tiempo en el avión que en Sudáfrica. (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que Enrique Peña Nieto retomará en breve su compromiso de viajar cada mes a Michoacán, como prometió en diciembre 
pasado. 

Solo se están afinando aspectos de logística y de seguridad antes de que se confirme su próxima visita. 

:Que el cambio de sede para el acto presidencial de promulgación de la reforma político-electoral, de Palacio Nacional al 
Castillo de Chapultepec, dejó vestidos y alborotados a dirigentes estatales y legisladores locales de PAN y PRD. 

La convocatoria se redujo tanto que solo acudirá una comisión plural de diez de los 32 líderes de las legislaturas estatales, 

designados por la Conferencia de Congresos Locales, la que, por cierto, tiene como presidente y vicepresidente a los 

perredistas Bernardo Ortega, de Guerrero, y Manuel Granados, del DF, quienes acudirán junto a los líderes camerales de 
Jalisco, Estado de México, Hidalgo, Yucatán, Quintana Roo, Zacatecas, Morelos y Puebla. 

:Que, al igual que el PRD, la bancada priista en el Congreso ya tiene más que previsto un periodo extraordinario. 

Los coordinadores Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa dicen que las reformas político-electoral, energética y las 
preferentes que remita mañana a las cámaras el presidente Peña Nieto correrán por pistas paralelas, pero no habría tiempo 

suficiente para las demás, por lo que hay que programarlas para después de abril. 

:Que entre los perredistas señalan que la invitación de Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez a Andrés Manuel 

López Obrador para unirse a la marcha de hoy contra la reforma energética es una carambola de tres bandas. 

Consideran que si el tabasqueño no asiste, dará un mensaje de soberbia y, en caso de acudir, lo habrá hecho ante el llamado 

del líder moral del PRD, colocándose en este tema detrás de la figura del ingeniero.  

:Que muy contento andaba el gobernador de Yucatán, Rolando Zapata, en la plenaria de los senadores del PRI, donde 
presumió que en el estado, y particularmente en Mérida, la seguridad se ha elevado al grado de la tolerancia cero, con el 

sellamiento de los puntos de ingreso a la ciudad con cámaras de vigilancia para prevenir la entrada de grupos delincuenciales. 

Bueno, la legisladora regiomontana Marcela Guerra admitió que hay tal interés por una ciudad segura que cada día una 

familia de Monterrey se muda a la capital yucateca.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Sueldo genocida: El presidente Barack Obama de Estados Unidos exigió al Congreso de su país en su informe de gobierno 
de este 28 de enero elevar el sueldo mínimo en más de 20 por ciento, de 7.25 a 10.10 dólares la hora. Dice que es una 

medida progresista, pero más bien parece un arma genocida contra la población negra. El economista Thomas Sowell de la 

Hoover Institution ha señalado que la política de salarios mínimos destruye el empleo de minorías y grupos con menor 
preparación. La consecuencia en Estados Unidos ha sido disparar el desempleo de la población negra por lo que varias 

generaciones han tenido que crecer en un ambiente de desempleo endémico y desmoronamiento familiar. "Antes de que se 
establecieran las leyes de salarios mínimos en los años treinta -escribe Sowell en Basic Economics- la tasa de desempleo de 

los negros era ligeramente inferior a la de los blancos... Para 1954 las tasas de desempleo de los negros eran el doble que las 
de los blancos y se han mantenido a esos niveles o más altos". En diciembre de 2013 el desempleo de los blancos en la Unión 

Americana fue de 5.9 por ciento y el de los negros 11.9 por ciento (Bureau of Labor Statistics). La Segunda Guerra Mundial 
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hizo irrelevante el sueldo mínimo porque la escasez de mano de obra empujó los sueldos de mercado por arriba de los 

mínimos. "El desempleo entre los varones negros de 16 y 17 años de edad no era entonces superior al de los blancos de la 

misma edad". Los posteriores aumentos del salario mínimo dispararon el desempleo de los adolescentes negros. Actualmente 
la tasa de desempleo entre los negros de 16 a 19 años de ambos sexos es de 35.5 por ciento (diciembre). El de los varones 

es todavía mayor. La falta de empleo es consecuencia del salario mínimo, que ha reducido la demanda laboral por los jóvenes 
negros. El resultado ha sido promover una cultura de la vagancia y la droga y una desintegración familiar que tiene un 

carácter francamente genocida. Los sueldos mínimos altos impiden la contratación de personas con poca preparación o 

experiencia, que son precisamente los más pobres. Estados Unidos tiene un sueldo mínimo relativamente bajo para un país 
desarrollado. Esto explica que su desempleo general, 6.7 por ciento en diciembre, sea menor que el de los países del euro, 

que tenían 12.1 por ciento en noviembre. Aun dentro de Europa, los países sin salario mínimo (que los hay) tienen tasas de 
desempleo significativamente menores. Suiza, por ejemplo, registra un desempleo de apenas 3.9 por ciento (diciembre). En 

cambio países con sueldos mínimos altos tienen elevados niveles de desempleo: Francia, 10.8 (noviembre); España, 26.7 por 
ciento; Grecia, 27.8 por ciento (octubre) (The Economist). Alemania, que hasta el momento tampoco tiene sueldo mínimo, 

registra 6.9 por ciento (diciembre) a pesar de sus altos salarios promedio. Singapur, que tampoco tiene un sueldo mínimo, 

registró en el tercer trimestre de 2013 un desempleo de ¡1.8 por ciento! Los salarios mínimos, de hecho, fueron utilizados 
abiertamente como instrumentos de discriminación racial. Éste fue el caso de Canadá en los años veinte, donde se buscaba 

excluir a los japoneses del mercado laboral, o Sudáfrica, donde la exclusión estaba dirigida a los negros. Quizá porque Sowell 
es un economista de raza negra, la voz de alarma que lanza contra los salarios mínimos es dramática. Sowell ha visto cómo 

una política supuestamente progresista destruye a las familias negras. Esto ocurre cuando se aplican políticas de buenas 

intenciones que no toman en cuenta el funcionamiento de la economía. Cuando los sueldos los fijan burócratas por arriba del 
mercado, el resultado no es una mayor prosperidad sino un mayor desempleo entre los más necesitados. 

Vitalicio 
Primero son revolucionarios, después se convierten en dictadores vitalicios. El sandinista Daniel Ortega ha cambiado la 

constitución de Nicaragua para asegurarse que pueda ser reelecto como Presidente de manera ilimitada. La Asamblea 
Nacional, que él controla, le ha dado también la facultad de gobernar por decreto, esto es, como dictador. (Sergio 

Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Futurismo con Videgaray: TRES HORAS dedicaron los senadores del PRI al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, en la 

reunión plenaria de la bancada, que se realiza en Mérida. Unos 15 legisladores prodigaron elogios al invitado y uno de ellos lo 
llamó “señor Presidente”, nos narran. Los presentes preguntaron sobre el manejo de las finanzas, pero nadie tuvo la cosquilla 

del rechazo que han expresado líderes de la iniciativa privada y grandes empresas a la reforma fiscal. Don Luis comentó a sus 
complacientes interlocutores que en unas semanas se presentará un Acuerdo de Certidumbre Tributaria, más que un pacto 

fiscal, que no implica ajustes a las modificaciones del esquema impositivo. “No van a ser 100 cuartillas, va a ser algo muy 

claro”, argumentó a los legisladores priístas, quienes jugaron un poco al futurismo político. 

EL OTRORA líder moral del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, no acudió a la reunión plenaria de los diputados del PRD, en 
Acapulco, pero su nombre estuvo en las mesas y tertulias de los perredistas. ¿Por qué la querencia? La respuesta es sencilla: 

las distintas corrientes amarillas apuestan a que el ingeniero regrese a la silla de la presidencia del partido y alimentan su 

esperanza en que don Cuauhtémoc no ha sido claro en su encarte o descarte. Las tribus, nos comentan, están en plena 
negociación para un pronunciamiento conjunto que llame a Cárdenas, con miras a evitar la sangría que producirá el 

nacimiento del partido Morena, de Andrés Manuel López Obrador, nos explican. 

EN EL OLVIDO quedó la frase “Comes y te vas” y se pasó al “Cenas y te quedas”. En ese estatus quedó la relación bilateral 

México-Cuba, después de una larga y cordial cena entre los presidentes Enrique Peña Nieto y Raúl Castro, nos narran. Don 
Raúl recibió al jefe del Ejecutivo mexicano en el marco de la visita de Estado. Los dos charlaron sobre las relaciones 

bilaterales, en el ánimo de cerrar los desencuentros del pasado. Tan a gusto se sintió el mandatario cubano que encendió un 
habano y tenía al menos tres años de no fumar. Al final, nos dicen, cerraron la noche del miércoles con una copa de ron 

Havana Club 15 años. ¡Azúcar! 

NI LOS MUERTOS se salvan de la burocracia. El cadáver de Édgar Tamayo, el mexicano que fue ejecutado la semana pasada 

en Texas, no ha podido regresar al país debido a que el empleado del servicio forense de Houston, el único autorizado para 
firmar el acta de defunción, no ha ido a su oficina debido al mal clima. El gobierno mexicano obtuvo, finalmente, la promesa 

de que este mismo viernes estará lista la documentación. El consulado de México en aquella ciudad estadounidense contrató 
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una funeraria que se encargará de enviar el cuerpo de Tamayo a México, nos dicen. 

COMO PEDRADA en el cristal de la casa cayeron en la Secretaría de Educación Pública las declaraciones de la ex candidata 
presidencial, Josefina Vázquez Mota, quien criticó la desaparición de la prueba ENLACE. Algunos funcionarios del sector 

argumentaron que tal parece que la ex secretaria de la SEP desconoce que las leyes secundarias de la reforma educativa 
encomiendan al Instituto Nacional de Evaluación Educativa realizar los exámenes a los estudiantes. Total que doña Josefina 

no queda bien con nadie, nos comentan. (Redacción, página 02). 

Reforma-Templo Mayor… 

YA NO SERÁ en el palacio, pero será en el castillo. 

EL GOBIERNO tuvo que meter reversa en la ceremonia que se tenía prevista para hoy en Palacio Nacional, donde el 

Presidente Enrique Peña Nieto promulgaría la recién aprobada reforma político-electoral. 

AL ACTO estaban invitados cientos de personas, entre gobernadores, diputados, senadores, líderes partidistas, personalidades 

de todo tipo, analistas, diplomáticos, empresarios y un etcétera tan largo como la alfombra roja para recibirlos. 

SIN EMBARGO, anoche comenzaron las desinvitaciones. ¿El motivo? Las dos marchas previstas para hoy, precisamente rumbo 

al Zócalo en contra de la reforma energética. 

CON LA MIRA PUESTA en evitar un encontronazo, los estrategas de logística de Los Pinos decidieron llevarse su ceremonia al 
Castillo de Chapultepec, aunque con una concurrencia mucho más discreta. 

LOS QUE quedaron bailando fueron los alrededor de 100 líderes de los grupos parlamentarios de los congresos estatales: 
buena parte de ellos llegó desde ayer al DF para participar en el acto solemne… y se encontraron con que ya no estaban 

invitados. 

SE CALCULA QUE, a lo mucho, habrá apenas unas 60 personas en la promulgación y los oradores serán el panista Gustavo 

Madero, el poblano Rafael Moreno Valle -por la Conago-, el procurador Jesús Murillo Karam y tantán. 

NO CABE duda de que los grandes, muy grandes concesionarios de radio, televisión y telefonía tienen suerte, mucha suerte. 

COSA DE VER que la Divina Providencia les ha puesto a salvo de lo que, se suponía, serían fuertes golpes a sus prácticas que 

en cualquier otro lado podrían considerarse monopólicas. 

POR EJEMPLO, el apagón analógico, que daría pie a la era de la televisión digital, ¡se pospuso! ¿Y quién fue el ganón de tan 

retardataria decisión? El duopolio. 

LUEGO vino el incumplimiento del Congreso en la entrega de la ley secundaria en telecomunicaciones, prevista para el 9 de 
diciembre pasado, que es la llave que arrancará el motor de la reforma. ¿A quién beneficia esto? Exacto: a los grandes 

concesionarios. 

Y AHORA el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, anda cabildeando -por no decir presionando- para que las empresas 

dominantes en telecomunicaciones obtengan una prórroga antes de que el Ifetel les dicte sentencia. 

OBVIAMENTE todas estas son casualidades. No vayan a pensar que los poderes fácticos son tan poderosos. 

SI ALGUIEN ve por ahí a Joaquín Gamboa Pascoe… ¡despiértelo! 

EL LÍDER de la vetusta CTM parece haberse quedado dormido al frente del sindicalismo oficialista: desde 2009 se ha 
reelegido cada año al frente del Congreso del Trabajo, pero en 2012 ¡se le olvidó hacerlo! 
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DE HECHO, el próximo 15 de febrero el organismo cúpula de los sindicatos priistas cumplirá 48 años, sin que se sepa si 

Gamboa Pascoe correrá el trámite de reelegirse o si, por fin, decidirá dejarle el lugar a otro. 

CLARO QUE al interior del Congreso del Trabajo ni se preocupan por el tema, ya que su dirigente, según dicen, hace mucho 

tiempo que ni se aparece por ahí, dejándoles manos libres en su negocio de extorsiones sindicales. (Redacción, página 10) 
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